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8 декабря в Москве про
ходили пленарные заседания 
отраслевых постоянных ко
миссий Совета Союза и Со
вета Национальностей Вер
ховного Совета СССР: по
промышленности: по транс
порту и связи; по строитель
ству и промышленности 
строительных материалов; 
по сельскому хозяйству; по 
здравоохранению и социаль
ному обеспечению; по на-, 
родному образованию, науке 
и культуре; по торговле, бы
товому обслуживанию и 
коммунальному хозяйству.

В тот же день состоялись

пленарные заседания комис
сий обеих палат по делам 
молодежи, а также по охра
не природы.

В заседаниях комиссий 
участвовало более 500 депу
татов, приехавших в Москву 
а канун начала работы оче
редной— VII сессии Вер
ховного Совета СССР вось
мого созыва, открывающей
ся 12 декабря.

Депутаты заслушали до
клады и сообщения о ре
зультатах предварительного 
рассмотрения Государствен
ного плана развития народ
ного хозяйства СССР на

1974 год. Государственного 
бюджета на 1974 год и от
чета об исполнении Государ
ственного бюджета за 1972 
год.

В ходе делового обсужде
ния депутаты — члены ко
миссий подчеркивали, -что 
план и бюджет страны на 
будущий год отвечают глав
ной задаче пятилетки — 
обеспечить, значительный 
подъем материального и 
культурного уровня жизни 
народа на основе высоких 
темпов развития социалисти
ческого производства, повы

шения его эффективности, 
научно- технического про
гресса и дальнейшего повы
шения производительности 
труда. Вместе с тем депута
ты указывали на необходи
мость более полного исполь
зования всех имеющихся ре
зервов советской экономики.

Отраслевые комиссии ут
вердили заключения по пла
ну и бюджету страны на 
1974 год и отчету об ис
полнении бюджета за 1972 
год. Они поручили предсе
дателям планово-бюджетных 
колгассий Совета Союза и 
Совета Нацйональностей вы

ступить от их имени с содо
кладами на заседаниях со
ответствующих . палат Вер- 
ХОВ.НОГО Совета СССР.

На заседаниях ряда отрас
левых комиссий в целях 
осуществления контроля бы
ла также заслушана инфор
мация о ходе выполнения 
министерствами и ведомст
вами СССР ранее данных 
рекомендаций комиссий по 
отдельным вопросам разви
тия отраслей экономики и 
культуры. По этому вопросу 
комиссии приняли соответ
ствующие постановления.

(ТАСС).

Сверх обязательств
Коллектив совхоза «На- 

зинский» брал на себя высо-‘ 
кие обязательства на 1973 
год. Северян можно поздра
вить: свое слово они сдер
жали.

Государству сдано 616 го
лов скота, из них более 40 
процентов — высшей упи
танности, за что хозяйство

получило 15 тысяч рублей 
дополнительной оплаты- На
роднохозяйственный план по 
продаже мяса государству 
выполнен на 130 процентов. 
Отрадно, что себестоимость 
центнера привеса сравни
тельно невелика — на два 
рубля ниже плановой.

Главный резерв увеличе

ния производства мяса — 
интенсивный откорм молод
няка. Назинцы организова
ли уход за животными так, 
что они ежедневно дают вы
сокие привесы и при сдаче 
достигают 350—370 ннло- 
граммов. Для северного рай
она цифра неплохая.

Успеху назинских живот

новодов способствуют сорев
нование, дружная работа на 
всех участках производства. 
Коллектив рабочих постоян
ный. вместе с ветеранами 
Трудится молодежь. Есть се
мейные династии механиза
торов, животноводов.

Фермы нынче хорошо 
обеспечены кормами. И жи
вотноводы стремятся расхо
довать их с максимальной 
пользой.

Ежемесячно на фермах 
подводятся итоги соревнова

ния. Полученным результа
там дается экономический 
анализ. Основным критерием 
работы являются объем про
изведенной продукции и ее 
себестоимость. Если себе
стоимость выше плановой, 
выясняются Причины: не до
пущен ли. перерасход кор
мов, фонда заработной пла
ты, правильно ли руково
дитель или специалист ор
ганизовал работу. ■

В. ДЕРКАЧЕВ.
Александровский район.

ГОДОВ о Й - Д о  G Р о  ч н о
‘ Коллектив Кожевников- 
ского головного маслозавода 
на днях выполнил годовой 
план по всем показателям. 
Завод реализовал на 2 мил
лиона 910 тысяч рублей-

продукции, переработал око
ло 20 тысяч тонн молока.

Вступая в третий, решаю
щий год девятой пятилетки, 
коллектив брал обязатель

ство реализовать продутщии 
сверх плана на 100 тысяч 
рублей. Это обязательство 
будет выполнено к 15 декаб
ря.

Б. ПИРОЖКОВ.

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ ОБЗОР

КАЖДЫЙ зим ний  ДЕНЬ
-  НА СЛУЖВУ УРОЖАЮ

В первые зимние месяцы, 
пока немного снега на по. 
лях, совхозы и колхозы фор- 
•сируют вывозку органиче

ских удобрений. Задание 
четвертого квартала в боль
шинстве районов выполняет
ся с опережением графика.

Соревнующиеся
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Кожевниковский 157,7 127,2 1,4
Шегарский 48,8 77,5 0,7
Томский 130 106,7 1,4
Асиновский 78 75,9 1,5
Бакчарский 66 106,4 1,2
Чаинский 32,9 126,8 0,8

"  Зырянский 76 138,7 1.2
Первомайский 49,7 130,7 1.5
1^ивошеинский 48,9 87,4 1,3
Молчановский 18 67,7 0,9
Каргасокский 10,8 90 ■ 3,6
Александровский 0,6 20
Колпашевский 10 27,1 0.7
Парабельский 4,6 58,1 0.4
Верхнекетский 2 218,3 1,8
ТегульдетскиЙ 0,6 10
По области 736,3 69,2 1.2

Из привейениых данных 
на 7 декабря-видно, что наи
более организованно ведут 
вывозку хрзяйства Зырян
ского, Кожевниковского, 
Первомайского, Чаинского, 

Томского н Бакчарского рай
онов.

Зырянцы решили выпол
нить два плана — вывезти 
100—110 тысяч тонн пере- 
регноя и торфа. У них объ
явлен ударный месячник. G 
21 ноября по 21 декабря бу
дет доставлено на поля 70 
тысяч тонн органических 
удобрений. Разработан гра
фик, согласно которому еже
дневная вывозка по райоцу 
должна составлять 3 тысячи 
тонн. Эта цифра перекры
вается. Во всех кслхозах 
созданы отряды плодородия. 
В «Сибиряке», например, 
отряд возглавляет главный 
агроном Н. А. Боличенко. 
Одиннадцать тракторов и 
погрузчик ежедневно выво
зят удобрений до 400 тони. 
Хорошо организована эта ра
бота в колхозах имени Лени
на, имени Фрунзе. В личном 
соревновании первенствгуют 
трактористы Л. К. Денисов, 
А. Р. .Можин, А. М. Анто

нов, машинист погрузчика 
. А'. Т. Лукин. . '

Хорошо трудятся механи
заторы Зырянской ■ «Сель
хозтехники». Мехотряд И. Т. 
3 ахарова :'досрочно -снравил- 
ся.с заданием ноября. В его 
распоряжении ' тракторы, 
погрузчик, самосвалы. Для 
погрузки удобрений установ
лены две эстакады. Отличи, 
лись в ноябре водители са
мосвалов А. И. Островский, 

,Н. П. Кудергин. А. П. Бирю
ков, машинист погрузчика 
В. С. Володин.

Многие хозяйства в 
транспортиравке удобрений 
делают ставку на собствен
ные силы. Совхозы «Тахта- 
мышевский», «Батурин- 
скнй», Шоросинский». име. 
ни 50-летия СССР Томского 
района, совхоз имени XXI 
съезда КПСС Кожевников
ского. колхоз «Заря» Перво
майского, совхоз «Северг 
ный» _ Чаинского районов 
уже выполнили квартальные ■ 
задания. >•

Всего в совхозах и колхо
зах создало 57 отрядов пло. 
дородна, которые ежедневнд 
используют 300 тракторов и 
автомашин.

Но в некоторых районах

вывозка удобрений ведется 
небольшими отрядами, тех- 

_ ника распылена. Недостаточ
ны темпы в Колпашевско.м. 
Молчановском, Шегарском 
районах. Не используют бла
гоприятное время для вне
сения органических удобре
ний совхозы «Юбилейный», 
«Гигант», имени XXIV 
съезда КПСС Шегарского 
района. В первом из них да
же не заготовлен перегной. 
Медлят колхоз имени 
К. Маркса Зырянского рай
она, совхозы «Дубровский», 
«Елгайский» Кожевников
ского, «Фи лимоновский»,
имени Ленина, имени Киро
ва Асиновского районов.

Среди подразделений 
«Сельхозтехники» лучших 
результатов в ноябре доби- 

•лись механизаторы Кожев
никовского отделения, зна
чительно перевыполнившие 
квартальное задание.' Отде
лению присуждены перехо
дящее Красное знамя обла
стного объединения и денеж
ная премия. На втором ме
сте — Первомайское район, 
ное объединение, механиза
торы которого перевьполни- 
ли ноябрьское задание ' по 
вывозке удобрений на 5 ты
сяч тонн. Третье место — у 
Бакчарского объединения.

Ниже своих возможно
стей работают мехотряды 
пригородного отделения и 
Томского районного объеди
нения «Сельхозтехника». В 
ноябре при плане 21 тыся
ча тонн они вывезли по 13 

■ тысяч тонн удобрений. Здесь 
выходит на поля примерно 
половина машин. Низка тру
довая дисциплина в отря
дах,'да и применяемая техно
логия не спосрбетвует усиле
нию темпов.

Нужно использовать все 
возможности для повышения 

. плодородия земли.
Количество вывезенных 

на поля органических удоб
рений в пересчете на гектар 
пашни является своего рода 
показателем того, как в хо
зяйствах организована рабо
та по повышению культуры 
земледелия, урожайности по
лей. Поэтому внешне бла
гополучные проценты выпол
нения задания никого не 
должны успокаивать. Вывез
ти за квартал 950 тысяч— 
миллион тонн удобрений — 
такая поставлена задача пе
ред тружениками села.
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Животновод колхоза «Сибиряк» Зырянского района 

Федор Иванович Ульрнх занят на откорме свиней. Из 
года в год растут показатели у передового-труженика. В 
прошлом году он довел среднесуточный привес каждого 
животного до 389 граммов, а по итогам десяти месяцев 
этого года суточный привес составил 403 грамма. Ф. И. 
Ульрих награжден орденом «Знак Почета».

Фото Е. Лисицына.
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Более четверти ' века работает шофером Геннадий 
Яковлевич Самойленко, из них тринадцать лет-— в Ин- 
гузетском леспромхозе. За это время он обучил своей 
профессии многих молодых водителей. Отличный произ
водственник, он много времени уделяет общественной 
работе. Геннадий Яковлевич — заместитель председате
ля цехового комитета профсоюза.

Фото Е. Лисицына.

С Л О В О
БЕРЕЖЛИВЫХ

С начала года в Усть-Чу- 
лымской сплавконторе внед
рено в производство 35 пред
ложений рационализаторов 
с экономическим эффектом 
более 60 тысяч рублей. Са
мое ценное новшество — за
мена двух трансформатор
ных подстанций в кирпичном 
исполнении на комплектно
трансформаторные. Эту за
мену предложили Д. Н. 
Нечаев и В. В. Рогатенко. 
Новшество даст 31 тысячу 
рублей экономии в год.

Большой практический ин
терес представляет предло
жение М. Ф. Валигуры и 
В. И. Лушинского по уско
ренной разборке путей на 
узкоколейной железной до
роге с помощью механизмов. 
Такая техническая новинка 
позволит Сулзатскому лесо
пункту ежегодно экономить 
по 2 тысячи рублей. В числе 
активных рационализаторов 
Усть-Чулымской сплавной 
конторы можно назвать меха
ника Наргинскбго рейда 
Ю. Н. Маслова, заведующе
го Сулзатской ремонтной 
мастерской П. А. Лайкова, 
старшего механика Усть-Чу- 
лымского рейда П. Я. Горна 
и других.

М. МИХАЙЛОВА.
с. Молчанове.

С РО К И  КО РО Ч Е, 
КАЧЕСТВО ЛУЧШЕ

Строительство новых лес
промхозов, реконструкцию и 
расширение действующих ве
дет коллектив треста «Том- 
лесстрой». В ноябре боль
шинство подразделений тре
ста успешно завершило го
довой план.

Лесные поселки получили 
дополнительно 21.656 квад
ратных метров жилья, вве
дена в строй школа на 320 
мест в поселке Новом Оре
ховского леспромхоза, а 
для торгующих организаций 
«Томсклесурса» построены 
новые продовольственные и 
промтоварные склады в по
селке Белояровка Колпашев- 
ского леспромхоза, в рабо
чем поселке Белый Яр, холо
дильник в рабочем поселке 
Комсомольск, овощехранили
ще в поселке Степановна, 
сданы в эксплуатацию 275 
километров магистральных 
лесовозных дорог и ряд дру
гих промышленных объек
тов.

Первым среди строитель
ных управлений и передвиж
ных механизированных ко
лонн годовой план и взятые 
со1;иалистические обязатель
ства выполнил коллектив 
СУ-23- (начальник А. А. 
I ’poo). Сверх годового плана 
он произвел строительно- 
монтажных работ на 200 ты
сяч рублей, до конца' года 
коллектив • решил освоить 
еще не менее сорока ты
сяч рублей на стройках Кол- 
пашевского леспромхоза, 
Кетского лесозавода и На- 
рымской сплавной конторы.

В лесной
ЦЕХЕ
ОБЛАОТЙ

Бригады плотников, кото
рыми руководят А. Д. Бел
кин и А. И. Никонов, сорев
нуясь за досрочное выполне
ние пятилетнего плана, еже
дневную норму выполняют 
на 120—130 процентов. На 
всех лесных стройках Том
ской области трудятся спе
циалисты управления меха
низации строительства (на
чальник А. С. Пановицин). 
108 тысяч рублей строймон- 
тажных работ сверх годового 
плана — таков результат 
упорной работы этого кол
лектива.

Строят лесные поселки, 
ведут лесовозные дороги для 
лесозаготовителей Асланов- 
ского, Катайгинского и По- 
лудбновского леспромхозов 
труженики небольшого сла
женного коллектива Полуде- 
новской передвижной меха
низированной колонны (на
чальник Б. Ф. Тишков). 
План строительно-монтаж
ных работ текущего года 
сделан на 103 процента, до 
конца года их будет выпол
нено дополнительно еще на 
275 тысяч рублей. '

Бригада строителей дорог 
этой механизированной ко
лонны, где бригадир Г. И.

Аносов, свою работу сдает 
только с хорошим качеством. 
А бригада плотников Л. В. 
Чечилова (она трудится на 
строительстве жилых домов, 
культурно-бытовых объек
тов) среднюю сменную нор
му перевыполняет в полтора 
раза.

В счет 1974 года трудятся 
строители Суйгинской ПМК 
(начальник А. И. Назарен
ко). Комплексная бригада 
И. И. Шафеева из поселка 
Суйга свой трудовой день 
заканчивает обычно с выра
боткой не ниже 120 процен
тов.

В договоре на социали
стическое соревнование
строителей, проектировщи
ков, лесозаготовителей за 
ускорение строительства и 
ввода производственных 
мощностей в леспромхо
зах Первомайского и Верхне- 
кетского районов записа
но, что усилия соревную
щихся коллективов бу
дут направлены на сокраще
ние сроков и снижение стои
мости строительства, повы
шение производительности 
труда и качества строитель
но-монтажных работ.

Это главные задачи для 
всех строек треста «Томлес- 
строй», и выполнением их 
озабочен сейчас весь jton- 
лектив.

Д. НИКОЛАЕВ, 
старший инженер пла
нового отдела треста 

«Томлесс^фой».

УБЕДИЛИСЬ НА СОБСТВЕННОМ ОПЫТЕ
Не,п(авно в Лайском лес

промхозе собрались на совет- 
бригадиры валочно-треле- 
вочных бригад. Разговор 
шел о новых формах органи
зации лесозаготовок. Глав
ный инженер предприятия 
В. Н.' Лазарев рассказал о 
работе укрупненных бригад 
В. П. Янышевского и Т. В. 
Власенко.

В Лайском леспромхозе 
созданы свои укрупненные 
бригады. В ноябре они за
готовили 12.213 кубометров 
древесины, что составило 
64 процента от общего объе
ма загото-вленного леса. В 
то же время 11 малых ком
плексных бригад. выдали 
только 6.901 кубометр. Осо
бенно хорошо трудились ук

рупненные бригады А. П. 
Баркова, И. А. Басманова, 
которые заготовили более, 
чем по 4 тысячи "нубометров, 
добиваясь выработки на 
бригаду в смену 160—170 
кубометров при норме 128.

А. ДОКУНИН, 
секретарь парткома J
Лайского леспромхоза. 5

С Р О К И  П Е Р Е К Р Ы Т Ы
В Васюганском леспро.м- 

хозе все больше бригад со
общает о досрочно.м завер
шении годовых обязательств. 
На днях выполнила их 
бригада верхнего склада 
Тевризского лесопункта, ко
торой руководит П. Д. Лу.

ста. Вместо 9,5 тысячи ку
бометров заготовлен и пол- 
трелеван к погрузочным эс
такадам 10.431 кубометр. В 
декабре бригада должна за
готовить еще 1.400-кубомет
ров, всего же к концу года 
на ее счету будет 11.700 ку. 
бометров древесины. '

В Новоюгинском лесо
пункте на месяц раньше ус
тановленного срока выпол
нила обязательства бригада 
М. В. Плеханова. Она разде
лала 10.200 кубометров 
древесины.

Т. КУРИЛОВИЧ.
с. Каргасок.

В апреле эт(\го года работники Зырянского участка 
передвижной механизированной колтнтны № 4 объедние- 
ння «Союзтомекмелиорация» выступили инициаторами 
областного соцналистнческого соревнования мелиорато
ров за досрочное выполнение заданий третьего года пяти
летки. Слово свое зырянцы сдержали. Первого ноября 
ПМК рапортовала о том, что участок ’ выполнял годовой 
план на 105,8 проц., план по осушению переувлажненных 
земель — на 128,4, по культуртехническнм работам 

на 100,5 процента. Освоено 822,2 тысячи рублей 
при плане 771,9. Об успехах мелиораторов, о лучших лю
дях участка мы попросили рассказать начальнику ПМк.4 
Валентина Николаевича Поданева и начальника Зырян
ского участка Геннадия Силантьевича Филатова.
— В нынешнем году "в 

ПМК серьезно подошли к 
закреплению кадров. — на
чал свой рассказ В. Н. По- 
данев. — Это сыграло боль
шую роль в досрочном вы
полнении плана. По комсо
мольским путевкам к нам 
приехало много демобилизо
ванных воинов. Их поселили 
в хорошее общежитие, для

них открыли столовую, биб
лиотеку.

Впервые представилась 
возможность опгПнизовать 
двухсменную работу на тя
желых тракторах. Механиза
торы на практике убедились 
в ее выгоде. Основную тех
нику закрепили за опытны
ми трактористами. Часть' 
сложных машин руководсгзо

ПМК доверило комсомоль-' 
цам.

В механических мастер- 
, ских была хорошо налажена 

ремонтная служба. Здесь 
трактористу помогали слеса
ри. В полевых условиях тех
ническое обслуживание ме
ханизмов проводили масте
ра-наладчики. Специальные 
машины подвозили к месту 
работы горючее. Все это по
зволило нам значительно 
увеличить производитель
ность труда.

— 'Участок у нас неболь
шой, — вступил в беседу 
Г. С. Филатов, — всего 30 
человек. Но люди подобра
лись хорошие, настоящие 
рабочие. План десяти меся
цев коллектив участка вы
полнил на 147 процентов. 
Это прежде всего результат 
добросовестного отношения к 
Делу наших механизаторов.

Много лёт работает на 
участке Иван Степанович 
Сидоров. Кргда образовыва
лась комсомольско-молодеж
ная брцгада, Вячеслава 
Кальянова ввели в ее со
став как человека, кото
рый бы мог учить молодежь.
И сегодня -комсомольцы на- 
зывакг- Ивана Степановича 
не иначе, как наставником. 
Он воспитал пере.довых ме
ханизаторов — таких,
Василий Скрипник,

как 
Влади

мир  ̂ Арестов, Янис Буков
ский. Бригада Кальянова вы
полняет дневную норму на 
150 процентов. По ее при
меру организовано шефство 
опытных рабочих над нович
ками в других бригадах.

Много энергии и настой
чивости вкладывают в свою 
работу трактористы Андрей 
Черкашин и Владимир Во
ронин. Оба намного перевы
полняют сменные задания. 
Но главное в их труде — 
высокое качество проделан
ной работы., На участке зна
ют; если за дело взялись 
Черкашин и Воронин — ма
стеру беспокоиться нечего.

Известно, как сказывает
ся на работе всего участка 
своевременный ремонт техг 
ники. Нынче оснрвная часть 
машин работала бесперебой 
но. И заслуга в этом наших 
мастеров-наладчиков Ивана 
Бородича, Геннадия Улья
нова, Владимира Попова.

Летом в Зырянском состо
ялся областной конкурс ме
лиораторов. Наши механиза
торы выступили на нем как 
настоящие мастера своего де
ла. Завоевали шесть призо
вых мест из одиннадцати.' 
Звание чемпиона-бульдозе- 
риста было присвоено Вален
тину Кудинову. А Владимир 
Туманин был назван победи
телем среди молодых ' буль-' 
дозеристов. С отличными

показателями трудится се
годня экипаж экскаваторщи
ков Ьасилия Винокурова и 
Владимира Игнатова. За 10 
месяцев с начала года они 
вынули экскаватором 51 
тысячу кубометров грунта. 
Это почти две плановые нор
мы. На областном, конкурсе 
комсомолец Василий Вино
куров завоевал звание чем
пиона среди молодых экска
ваторщиков. И ! августе 
стал делегатом Всесоюзно
го ксщкурса молодых мелио
раторов. кРторый проходил 
в Краснодаре. /

— Геннадий Силантьевич. 
с каким настроением рабо
тает коллектив участка се
годня, когда до конца года 
остается меньше месяца?

— Мы намерены выпол- 
йить программу года на 
120 процентов. Эта цифра 
для нас реальна. Планы бу
дущего года напряженные, 
В ПМК развернется строи
тельство административного 
здания, жилых домов, обще
жития, спортивнаго комплек
са. В 1974 году мы ставим 
задачу полностью решить 
также проблему механиза
торских кадров. Недавно от
крыли на упаевке курсы 
трактористов-бульдозеристов.
Темпы ьты Н1янщ взяли хоро- 
шие. Думаем не снижать их 
и в бу.'у'ш.ем году.
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Сейчас уже трудно вспомнить имена всех учениц, ко
торых обучила своей профессии ткачиха Анна Ивановна 
Саранина. Обычно все новички стажируются на ее стан
ках. Есть чему поучиться у А. И. Сараниной. Она пе
редовик Томской текстильной фабрики и большой мастер 
своего дела. ^

■ Фото Е. Лисицына.

Преподаватель истории каргасокской средней школы 
№ 2 А. Р. Волкова — пропагандист с большим стажем. 
Сейчас она ведет занятия И* школе основ марксизма-лени- 
низма в районном узле связи. Александру Романовну 
знают в Каргаске и как лектора-междунаррдника.

Фото в. Казанцева.

'■ ■ I

ПИСЬМА КОММУНИСТОВ

С И М  К О Н Е Е Т Ш
Недавно на одном сове

щании я слушала выступле
ние Героя Социалистическо
го Труда доярки племсовхо- 
за «Инкинский» Е. Н. Бело
зерцевой. Просто и понятно 
рассказала Екатерина Нау
мовна про то, как из года в 
■год добивается высоких! 
надоев, как работает коллек
тив. Говорила -про отбор 
племенных телочек, зоотех
нические правила и рацио
ны, а в конце своего выступ
ления сказала:

— А одмое главное в 
том, что живем мы, доярки, 
дружно, на фер|Му идем е ' 
хорошим настроением, а ког
да настроение хорошее, тог
да и работа лядится, и ус
пехи приходят.

И верно, это очень важно 
— и дружба, и настроение. 
Но настроение не может 
быть хорошим само по себе, 
оно от нас, от доярок и скот
ников, зависит.

На ферме есть партгруп
па. Она небольшая, всего 
три человека: скотник Сер
гей Васильев.ич Панов и две 
доярки — Валентина Серге
евна Коновалова и я. Забот 
у партгруппы много. Ста
раемся, чтобы порядок каж
дый день соблюдался и что
бы дела наши общие получ
ше были. А дела, как мы 
убедились, зависят и от того, 
какие в коллективе взаимо
отношения. Вот мы и стре
мимся, чтобы отношения бы
ли товарищеские, уважитель
ные.

Порою бывает так: по реп
ликам или по холодку, что 
вдруг возник между двумя- 
тремя работницами. дога
дываешься — быть ссоре. А 
П01ВОД-ТО пустячный. В подоб
ном случае кое-кто не прочь 
подогреть страсти, подлить 
масла в огонь. Партгруппа 
старается разъяснить причи

ну недоразум€1Ния, и все. как 
правило, улаживается.

На ферме теперь все зна
ют: тот, кто так или иначе 
хочет затеять ссоры да раз
доры, поддержки , в кол
лективе не получит.

Лучше суало и с дисцип
линой. Тут мы тоже дейст
вуем сообща. Заведен у нас 
такой порядок: если доярка 
заболела, ее группу коров 
мы все вместе доим, а опла
та за это идет той же дояр
ке, что придти не смогла. 
Доверие и бескорыстную по
мощь товарищей по работе 
каждый человек ценить уме
ет. От этого и др.ужба креп
че, и дело выигрывает.

Но ка1ЩТО случилось, что 
одна доярка, стала злоупот
реблять наши^ довернем. 
Мы один раз за нее подои
ли, второй, третий, а она, 
как выяснилось потом, в 
эти дни совершила прогу
лы. Случаи такие стали по
вторяться. И мы попросили, 
чтобы зарплату ей Не Начис
ляли. А когда и это не по
могло — собрались все по
сле работы и поговорили с 
ней. Првнципиалвно, круто, 
но с заинтересованностью в 
судьбе этого человека, в его 
личной жнани. Все это не 
прошло впустую.

Я давно заметила: одно •
дело, когда порядка и дис
циплины добиваются, ска
жем, только бригадир или 
управляющий, и совсем дру
гое, если дружно действует 
весь коллектив. Воспитание 
— дело не простое. Тут 
прежде чем предпринять 
что-либо, хорошенько надо 
поразмыслить. И выдержку 
иметь, и такт. Можно ведь 
при случае и напомнить кое- 
кому про прежнюю вину, но 
5ТОЖН0 и промолчать, если 
видишь, что человек старает

ся и промашка у него вы
шла совсем случайно.

Партгруппа фермы ста
рается вникать во все эти 
вопросы и правильно решать 
их, Бывает приятно видеть, 
что к членам партгруппы и 
ко мне, как партгрупоргу, 
люди часто обращаются за 
помощью и совето-м — и по 
работе, и по личным делам.

Приведу пример. Еще за
долго -до перевода скота на 
стойловое содержание дояр
ки высказали такую мысль: 
надо пригласить на ферму 
управляющего отделением, 
пусть расскажет, каковы 
планы насчет создания за
паса кормов на время осен
ней распутицы. Встртча со
стоялась. Доярки высказали 
управляющему тревоги и 
опасения: темпы хюдвозки 
кормов были низкими.

Вскоре положение испра
вилось. Запас кормов у фер
мы создали. Снижения надо
ев в переходный период не 
произошло. Более того, в 
сентябре и октябре средне
суточный показатель надоев 
удалось повысить по сравне
нию с прошлым годом на 
один 'килограмм.

Когда каждый человек 
проявляет беспокойство за 
общий успех, это очень 
ценно, это радует, и парт
группа старается .такое ка
чество в людях поддержи
вать и закреплять. Учитыва
ем мы и другое: важно не 

. только устранить недостат
ки, но и предотвратить их, 
не допустить.

Хорошо помогают парт
группе в воспитательной ра
боте наши агитаторы — 
библиотекарь Антонина. 
Алексеевна Аксенова и учи
тельница Александра Алек
сеевна Лашкевий. Мы все 
привыкли к тому, что на 
ферму они приходят в раз
ные дни, поочередно, te на

значенный час. Проведут бе
седу, статью прочитают, о 
новостях расскажут или по
советуют новую книжку в 
библиотеке взять.

Громкие читки статей и 
рассказов всем нам нра
вятся. Да и польза нема
лая. Есть о чем поразмыс
лить, к примеру, если про
читана статья на тему о 
морали, о взаимоотноше
ниях в семье, на работе, 
в коллективе.

Укреплению дружбы и 
дисциплины на ферме помо- 

' гает и соревнование. О ре
гулярной огласке итогов за
ботится и партгруппа, и аги
таторы. Чаще (Других первое 
место в соревновании удер
живает доярка Александра 
Федоровна Пивцайкина. С 
начала года она надоила в 
среднем от каждой коровы 
своей группы более 2.600 
килограммов. Намного уве
личили нынче свои показа
тели также Валентина Сер
геевна Коновалова, Лидия 
Кузьминична Иванова. Алек
сандра Волкова, Клавдия 
Ахтамова, Ксения Федоров
на Чигинцева.

А в целом наша бригада 
нынче надоила в среднем 
от коровы на 437 килограм
мов молока больше, чем бы
ло намечено планом. Дешев
ле, чем в других бригадах и 
отдеглениях совхоза, обош
лась на нашей ферме и се
бестоимость производства 
центнера молочной продук
ции.

У партийной группы фер
мы забот разных много. Ин
тересуемся соревнованием, 
следим за расходованием 
кормов, добиваемся, чтобы 
больше былР порядка и дис
циплины.

В заключение хочу еще 
раз подчеркнуть: очень пра
вильно сказала Герой Со
циалистического Труда Е. Н. 
Белозерцева: если люди жи
вут дружно^ настроение у 
них хорошее,, тогда и работа 
ладится, и успехи приходят.

А. ПУШКАРЕВА, 
доярка Новоселовской 
бригады Мараксинской 
фермы совхоза «Тогур- 

ский».
Колпашевский район.

• Автор возвращается к теме

ОСНОВА СОРЕВН 
-ВСТРЕЧНЫЕ ПЛАНЫ

Наверное, со мной согла
сятся, что отличительная 
особенность социалистиче
ского соревнования в треть
ем, решающем году пятилег- 
ни — широкое распростране
ние договорных начал. До
говоры на Трудовое соперни
чество заключены между 
многими рабочими, бригада
ми, цехами, предприятийми. 
Ни сколько не противопо
ставляя' их другим формам, 
скажу, что договорные нача
ла во многом обуслови.чи 
повышение боевитости и эф
фективности соревнования.

Приведу такой пример. В 
прошлом году среди пред
приятий нашей отрасли от
лично работали, не раз были 
первыми в министерстве Два 
коллектива: коллектив заво
да резиновой обуви и тре
ста «Томскгазстрой».

Их успех во многом объ
яснялся хорошей организа
цией соревнования среди ни
зовых коллективов. В статье 
«Требуются энтузиасты», , 
опубликованной 14 июня в 
газете «Красное знамя», я 
писал 6 том, что делают 
профсоюзные комитеты, об
ком профсоюза для изуче
ния и внедрения опыта пере
довых предприятйй. И в осо
бенности — практйЯй со- 
рев'нования" на договоряых 
началах.

Сегодня без преувеличе
ния можно говорить: боль
шинство наших предприятйй 
стало работать значительно 
лучше. Многие из них отли
чились во Всесоюзном со
циалистическом соревнова
нии. Три квартала подряд 
удерживает переходящее 
Красное знамя министерства 
и ЦК профсоюза нефтегазо
добывающее управление име
ни 50-летия СССР. Завое
вывали классные места уп
равления ^Главиефтесмаб», 
магистральных нефтепрово
дов, первое и третье строи
тельные управления треста 
«Томскгазстрой», автотран
спортная контора, завод ре
зиновой обуви. Среди кол
лективов нашей отрасли нет 
ни одного отстающего. Не
которые уже рапортовали о 
выполнении годовых социа
листических обязательств.

Особенно нужно отметить 
успех строителей-нефтяня- 
ков. Годовую программу ос
воения капитальных вложе
ний трест , «Томскнефте- 
строй» завершил к 7 нояб
ря. Введено в строй объек
тов на 8 Миллионов рублей. 
Перевыполнено задание по 
вводу жилья. До конца года

будет сдано в эксплуатацию 
объектов еще на 3 миллио
на рублей. Здесь хорошо ор
ганизовано соревнование ни
зовых коллективов—бригад, 
участков, которо.му придает
ся широкая гласность. Выпу
скаются специальные лист
ки по опыту лучших, техни
ко-экономический -бюллетень 
работы бригад, участков, ре
гулярно выходят плакаты и 
бюллетени, посвященные 
итогам соревнования с тре
стом «Томскгазстрой».

Высокая эффективность 
договорных форм соревнова
ния особенно очевидна на 
примере завода резиновой 
Обуви. Здесь договоры о 
трудовом соперничестве за
ключили 79 бригад, 20 
смен, 2 отдела, 8 цехов. 400 
рабочих. Бригада А. Е. По
повой соревнуется с брига
дой С. И. Ковалевой из мо
сковского объединения
«Красный богатырь». Сорев
нуются между собой завод и 
объединение.

Конечно, все это требует 
большой подготовительной, 
если так можно ■ сказать, 
черновой работы. Каждый 
договор должен быть эконо
мически обоснован, проду
ман. Производственно- мас
совая комиссия завкома 
совместно с отделом труда и 
заработной платы подготови
ли условия ийдивидуального 
соревнования рабочих,
бригад. Обсуждались предва
рительно и основные пункты 
договоров на соревнование 
между коллективами. Созда
на специальная комиссия, 
которая следит за соревно
ванием, подводит его итоги. 
Все лучшее немедленно изу
чается и распространяется. 
На заводе действует 90 
школ передового опыта. 
Вся эта большая и Кропот
ливая работа проводится на 
прёдпрйятйи под руКоводСТ-' 
вом партийной организации.

На предприятии воспитано 
деловое и уважительное от
ношение к обязательстВа.м 
бригад. Убедительно это 
Проявилось нынче, когда на 
основе обязательств бригад, 
участков, цехов был принят 
встречный план завода. 
Коллектив обратился в ми
нистерство с просьбой уве
личить государственное за
дание на 900 тысяч рублей. 
Встречный план успешно вы
полняется.

Президиум областного со
вета профсоюзов одобрил 

'опыт работы заводского ко
митета и ад.министрация за
вода резиновой обуви пО бр- 
ганизацйн социалистического

СОБРАНИЕ АКТИВА ВУЗОВ
Состоялось собрание ак

тива вузов города «ФоМска. 
С докладом «Об очерёдных 
задачах высших '  учебных 
заведений по реализации по
становления ЦК КПСС я Со
вета Министров СССР «О 
мерах по дальнейшему со
вершенствованию высшего 
образования в стране» вы- 
ступи.ч заведующий отделом 
науки и учебных ' заведений 
обкома КПСС В. И. Лимо
нов.

В зале Дома политпросве
щения присутствовали вид
ные ученые, ректоры и про
ректоры вузов, деканы, сек
ретари парткомов и факуль
тетских партбюро, руководи
тели вузовских профсоюз

ных Й ЙоМсбМОльСкйХ орга
низаций, представители об
щественности города. В пре
ниях Й6 докладу ёысТуПйЛй 
ректор томского политехни
ческого института. предсе
датель совета . ректоров 
И. Й. Каляцкий, директор 
Института оптики атмосфе
ры Сибирского отделения 
АН СССР В. Е. Зуев, про
ректор по научной работе 
Томского государственного 
университета М. П. KopTj'- 
сов, секретарь парткома 
ТПИ Н. Т. Смирнов и дру
гие.

В работе собрания принял 
участие секретарь обкома 
КПСС П. Я. СлезКо.

Хроника
партийной
жизни
НЕДЕЛЯ ШКОЛЫ

Решение.м бюро райко
ма КПСС и исполкома 
райсовета депутатов тру

дящихся в Молчановском 
районе с 10 по 16 декаб
ря объявлена «неделя 
школы».

В эти дни руководите
ли и лучшие работники 
шефствующих организа- 

. ций ознакомятся с состо
янием учебно-воспита
тельной работы, опреде
лят меры по оказанию по
мощи школе. На пред

приятиях и в организаци
ях пройдут. собрания 
коллективов СовмесТНо с 
представителями школ„ 
вечера встречи с передо
виками производства, дни 
открытых дверей, фести
валь школьных кино
фильмов. Организуется 
выпуск совместных стен
ных газет.

М. ДВИНЯНИНОВА. .

С Е М И Н А Р
ПРОПАГАНДИСТОВ

В гарнизонном Доме 
офицеров прошел трех
дневный семинар руково- 
дите.чей групп .марксист
ско-ленинской подготовки 
офицеров, прапорщиков, 
сержантов и солдат. Об 
основных направлениях

идеологической работы в 
новом учебном году, об 
опыте воспитания высо
кой коммунистической 

■ убежденности рассказали 
собравшимся начальник 
высшего военного учи
лища связи полковник 
В. Н. Никифоров, началь
ник политотдела училища 
полковник Е. Я. Спекто- 
ров. Ведущие ученые ву
зов города, лекторы об
кома КПСС прочитали

участникам сеМйнара лек
ции о важнейших пробле
мах йдеологичёсКой борь- 
бв1, международном по
ложении, об ОСНОВНЫХ 
направленнях экономиче
ского развития народного 
хозяйства СССР, а также 
СИбирИ; и, в частности. 
Томской области.

В заключение были 
прослушаны инсТруКтиВ- 
но-методичесйие доклады.

А. РОМАХИН.

По следам наших 
выступлений

Статья под таким заголов
ком была опубликована в 
газете «Красное знамя» 25 
августа 1973 года. Кратко 
напомним ее содержание. 
Руководители СУ-8 област
ного производственного
объединения «Томскрем- 
строй» В. П. Суринов и 
И. Г. Шромов вели себя не
достойно, систематически 
пьянствовали, занимались 
приписками и обманом госу
дарства. В коллективе была 
создана обстановка зажима 
критики. Противозаконные 
действия руководители СУ-8 
совершали при попуститель
стве начальника областного 
производственного объедине
ния «Томскремстрой» И. Я. 
Цукерника, который, зная 
о неблаговидных делах сво
их подчиненных, поощрял 
их ежеквартальными преми
ями.

Через несколько дней

Наказание... премиями >>
после опубликования статьи 
редакция получила ответ от 
парткома городского ремоНт- 
но-строительного треста, ку
да входит парторганизация 
СУ-8. Секретарь парткома 
В. В. Мйкушев сообщал, что 

♦партийный комитет признал 
правильными статью и фак
ты, изложенные в ней, по 
отношению начальника спец- 
управления № 8 В. П. Су
ринова и главного инжене
ра И. Г. ШроМова. Комму
нистам Суринову и Шромо- 
ву объявлено По строгому 
выговору с занесением в 
учетную карточку. Партий
ный комитет счел невозмож
ным их использование на за
нимаемых должностях, о 
чем поставил в известность 
начальника объединения 
И. Я. Цукерника.

Партком указал партийно
му бюро СУ-8 и его секре
тарю Н, Е. Попову на бес

принципность, примирен
ческое отношение к фак
там грубого администрирова
ния и нарушения норм по
ведения коммунистами-руко- 
водителями В. П. Сурино
вым и И. Г. Шромовым. 11 
октября в редакцию пришел 
ответ из объединения 
«Томскремстрой» за под
писью И. Я. Цукерника. Со
гласившись, что газета вы
ступила правильно, он сооб
щал о том, что Шромов уво
лен, а Суринов освобожден 

' от должности начальника уп
равления.

Но вот что удивительно. 
В редакцию продолжают по
ступать сигналы о непра
вильном стиле руководства 
В. П. Суринова. Оказыва
ется, он по-прежнему, те
перь уже в должности глав
ного • инженера, руководит 
СУ-8. Положение, естествен

но, там не улучшилось. 
Продолжается и практика 
приписок, фиктивных доку
ментов, в еще больший упа
док пришла трудовая дис
циплина.

Легкйм испугом по адми
нистративной линии отделал
ся Шромов. И. Я. Цукерник 
уволил его по статье 254 
п. I КЗОТа за «однократное 
грубое нарушение трудовых 
обязанностей». Д начальник 
реМстройтреста № 6 В. П. 
Волчек немедленно назна
чил его начальником отделе
ния механизированного
участка треста.

Таким образом, И. Я. Цу- 
кериик окончательно зареко
мендовал себя в роли «на
дежной руки», прикрываю
щей проштрафившихся под
чиненных.

Только зря Иосиф Яков
левич старался защищать

Шромова. Не оправдал он 
его надежд. На новом месте 
он продолжал пьянствовать 
и прогуливать, а 3 ноября 
устроил дебош в ресторане.

Статья «Наказанне... пре
миями». казалось бы, долж
на была заинтересовать Со
ветский райком КПСС. Ведь, 
а ней говорилось о запущен
ности в работе парторганиза
ции СУ-8, членом партбюро 
которой, кстати сказать, был 
и Суринов.

Что сдёлал райком для 
нормализаций ббстановки в 
коллективе? К сожалению, в 
Tej^HHe трех месяцев здесь 
не удосужились даже обсу
дить решение парткома гор- 
реМстройтреста. На наш зво
нок заведующий отделом 
райкома КПСС А. И. Полин 
ответил:

— Нет, cTafbro не обсуж
дали...

— А знаете, что Шромо

ва привлекли К уголовной 
ответственности?

— Что вы говорите? — 
искренне удивился он.

Только Носле этого бюро 
райкоМа исключило Шромо
ва из партии, а вопрос о 
пребывании в йартии Сури
нова оставили до выяснения: 
привлекут того к уголовной 
ответственности за прнННски 
или не привлекут? Ну, а ес
ли не Привлекут? Разве Ма
ло у него других проступ
ков, Которые несовместимы 
с требованиями устава!

Что касается Й. Я. Цукер- 
иика, в райкоме, видимо, 
решили обойтись - строгим 
партийным взысканием, ко
торое он получил еще 3 йю- 
лЛ 1973 года за неправйль- 
ноё расйредёленйё квартир.

Как поступать Нартийньгм 
организациям в решении 
подобных вопросов, они зна
ют Я без рекомендаций ре
дакции. Мы только можем 
напомнить, что бережное 
отношейие к кадрам, дове
рие и уважение к НИМ долж
ны сочетаться с йринципи- 
альной Требовательностью,

соревноваам на договорных 
началах и рекомеядовад ш -  
рбко распроетракять авв. 
Мы стремимся сделать этот 
опыт достоянием всех кол
лективов. Новая форма со
ревнования нашла поддерж
ку на предприятиях. Сейчас 
совместно с партийными ор
ганизациями, хозяйственны
ми руководителями завкомы 
проводят работу по заклю
чению договоров о трудовом 
соперничестве в 1974 году.

Понятно, что количество 
соревнующихся будет завн- 
сить не от того, сколько ре
шений и постановлений мы 
примем. Более важно, чтобы 
на каждом предприятии рос
ло число увлеченных, уме
лых организаторов соревно
вания, тем более что в чет
вертом году пятилетки оно 
будет иметь свою особен
ность, Эта важная особен
ность в вом, что в основе 
трудового соперничества бу
дут лежать встречные произ
водственные планы. Их при
нятие, с одной стороны, по
вышает ответственность, в 
том числе и материальную, 
коллективов за судьбу обяза- 
■тельств. С Другой, повы
шается экономическая, ин
женерная обоснованность 
обязательств (они своевре
менно подкрепляются мате
риально-техническим обес
печением). То есть уже в 
процессе обсуждения обяза
тельств принимаются меры, 
обеспечивающие их -выпол
нение. Значит, каждое пред
приятие сумеет внести бо
лее весомый, вклад в осу
ществление программы пя
тилетки.

По опыту наших коллек
тивов могу сказать, что ра
бочие заийтересоваяно под
ходят к принятию встречных 

, планов. Одними из первых 
обсудили его нефтяники. 
Коллектив нефтегазодобы
вающего управления имени 
50-летия СССР решил до
быть 6.680 тысяч тонн жид
кого Топлива при задании 
6.820 ТЫСЯЧ: Будет введено 
в эксплуатацию 70 новых 
скважин, из них 7 дополни
тельно к заданию; Нёфтяйя- 
кой поддержали буровиНи. 
Они попросили увеличить им 
план й6 бурению с 152 до 
100 ТЫСЯЧ. Вудет допОАИй- 
тельно пробурено 7 скважин 
для промысловиков. Приме
чательно, Что и бурьвнйи, и 
промысловйки обяралцщ* 
снизить себестоимость работ, 
хозяйствовать более разумно 
и .аиономяо.

КолЛёКтйВ СтреЖевскОй 
автотранспортной конторы

принял встречный план.
прёдусматряваюший выпоц
нёние уже в будущем году
основных ■ технико-экономи- 
чрскнх показателей пятилет
ки.

Освоить в четвертом г°лу 
пятидеткн И  
рублей при задании 10 мил
лионов, ввести дополнитель* 
но основных фондов на 
500 тысяч рублей — такие 
поправки внесли в государ
ственный план строители 
треста «Томскнефтестрой». 
Очень важно, что будет вы
полнено лопо.чнительно  ̂ра
бот на 200 тысяч рублей за 
счет сэкономленного сырья 
и материалов.

Идут подготовка, обсуж
дение встречных планов л йй 
других предприятиях. м ы  
считаем, что на финише года 
для завкомов нет ничего бо
лее важного, чем эта радота. 
Президиум обкома профсою
за при подведении итогов со
ревнования будет отдавать 
преиМ.ущество коллективам, 
выполняющим иаппяжеНйые 
встречные планы. Но нужно 
предупредить .и о другом. 
Встречный план — ЭТО выс
шая форма социалистиче
ских обязательств, вобрав
шая в себя обязательсма 
низовых коллективов. Он 
будет выполняться тем ус
пешнее, чем большее число
рабочих, инженерно-техниче
ских работников примут уча
стие в поиске и реализации 
резервов повышения эфс^к- 
тивности производства. Вот 
почему профсоюзным коми
тетам нужно добиваться

•  массового принятия личных 
творческих планов инжене
рами и техниками, комплекс
ных Планов повышения поо- 
изводитёльности тртла, лич
ных счетов •экомомич оабо- 
чйми, не забывать о многих 
ДРУГИХ проверенных жизнью 
формах социалистического 
соревнования.

Коллективы предприятий 
нашей Отрасли хорошо по
трудились в решающем году 
пятилетки, с честью сдержа
ли слово. В будущем году 
мы должны широко пропа
гандировать и .использовать 
накопленный опыт организа
ции социалистического Со
ревнования. совершенство
вать его. В этом мы видим 
главное условие интенсив
ных методов хозяйствования.-

Н. ПЕТРОВ,
председатель обкома
профсоюза рабочих неЛ- 

« тяной п химической 
промышленности.
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ПРИНЯТ ВСТРЕЧНЫЙ ПЛАН

ПРОДОЛЖАЯ ВАХТУ 
Р Е Ш А Ю Щ Е Г О

Недавно состоялось собра
ние Партийно-хозяйственно
го актива работников управ
ления местной промышлен
ности. На нём обсуждались 
социалистические обязатель
ства на 1974 год. Выступаю
щие говорили о том, что дви
жение йо принятию встреч
ных планов помогло изыс
кать Дополнительные резер
вы и местные сырьевые ре
сурсы для увёлйчёнйй про
изводства товаров Народного 
потребления, улучшения йх 
качества и снижения себе
стоимости, повышения куль
туры производства.

Собрание антййа, подсчи
тав возможности И резервы 
предприятий, решило выпол
нить йлан 1974 года по объ
ёму реализуемой продукции 
досрочно, к 28 декабря, и 
до конца года реализовать 
продукции сверх плана На 
100 тысяч рублей. Эти 100 
тысяч собрание актива 
просило министерство вклю
чить в свой встречный 
план на 1974 год.

О том, за счет чего 
встречный план будет вы
полнен, рассказывает на
чальник управления А. Г. 
Костюченко:

— Во-первых, каждое 
предприятие решило выпу
стить в первом квартале 
1974 года 26 процентов про
дукции от годового объема. 
Весь прирост производства 
будет обеспечен за счет по
вышения производительнос
ти труда, внедрения передо
вых технологических Н))оцес- 
сов, освоения нового высоко
производительного оборудо
вания И новой Техники. Име
ется в виду выпустить сверх 
плана товаров народного по
требления яа_,50 тысяч руб
лей, улучшить качество, рас
ширить ассортимент выра- 
батЬ1ваеМЫх товаров, закон
чить аттестацию всех видов 
изделий, ,3а год будет освое
но производство тридцати 
новых видов и фасонов Изде
лий.

Предстоящая работа по
требует ТёХйНческогО Пере
вооружений И реконструк
ции йредприятни. с »тбй

целью в управлении бу- 
дет установлено 30 еди
ниц нового Тёхно.пвгичёс- 
кого и 25 единиц НёсТандар- 
тизнрованного оборудова
ния, внедрены прогрессив
ные технологические процес
сы. Это. как показали расче
ты, позволит получить эф
фект около 60 тысяч рублей.

За счет осуществления 
. этих мероприятий, механиза

ций ручных и трудоемких 
процессов, научной органи
зации труда, улучшения тех
нического нормирования, со
кращения потерь рабочего 
времени планируется пере
выполнить в 1974 году зада
ние по росту производитё.чь- 
ности труда сверх намечен
ного на 0,4 процента. От 
снижения себестоимости 
продукции управление дол
жно получить не менСе 
29 тысяч рублей плановой 
прибыли.

Поставленные цели моЖно 
будет Осуществить, полнее 
использовав на предприяти
ях местные ресурсы, расши
рив выпуск изделий, выраба
тываемых из них. Наши пла
ны на этот счет—9,5 процен
та таких изделий от общего 
объема производства, или на 
10 процентов больше, чем В 
1973 году.

Пристальное внимание бу
дет уделено экономическому 
образованию трудящихся и 
повышению их квалифнка- 
цин. В 1974 году с помо
щью учебных, комбинатов а 
также Методом индивидуа’ль- 
рого обучения непосред
ственно на производстве бу
дет Подготовлено 100 кйачи- 
фицированных рабочих На 
курсах, семинарах, в шко
лах по изучению пеПейо- 

труда и sL hO- 
мИЧесйих школах повысят 
квалификацию 150 рабочю 
и 20 й11женерпо-техничёскИх работников и служащих.

Хорошим стимулом для 
выполнения встречного пла- ' 
на станет социалистичестое 
соревнование. Сейчас 
рабатывается договор о ipv- 
довом соперничестве с по» 

управлением

ч
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s l l  декабря 1973 года ‘КРАСНОЕ ЗЬММЯ

Н а у к а  с л у ж и т  
п я т и л е т к е АТОМНЫЕ СЕМИДЕСЯТЫХ ГОДОВ

«Иредуемотреть значительное развитие атоиной 
энергетики путем строительства крупных электро
станций с установкой реакторов единнчвой мощ
ностью 1 млн. киловатт и вьппе».

(Из Директив XXIV съезда КПСС по пятилетне)иу, 
плану развития народного хозяйства СССР на 
1971 — 1975 годы).

Конец нынешней пятилет
ки; будет отмечен своеобраз
ным энергетическим рекор
дом: в 1975 году производ
ство, электроэнергии в ’ на
шей стране , вИервые превы
сит триллион киловатт-ча
сов. Атомные электростан
ции (АЭС) увеличат за пяти
летку производство промыш
ленного тока в семь раз; с 
3,5' миллиарда киловатт-ча
сов в 1970 году до 25 мил
лиардов в 1975 году. Не
смотря на столь скромный 
вклад в энергетический ба
ланс страны, будущее за 
станциями на ядерном горю
чем. В чем же их преиму
щество перед так называе
мой классической энергети
кой, работающей на угле, 
мазуте и другом топливе? 
Какие новые АЭС сооружа
ются'? На эти вопросы кор
респондента ТАСС отвечает 
член Коллегии Министерст
ва энергетики И электрофи
кации СССР, начальник 
«ГлаваТомЭнерго* А. Й. Гри
горьянц.

— Быстрое развитие атом
ной энергетики (сейчас . в 
мире действуют уже свыше 
Ста АЭС) объясняется преж
де всего необынновеняшга

свойствами яДерного горю
чего, — говорит Артем Ни
колаевич. Чтобы пояуг 
чить на тепловой электро
станции миллиард киловатт. ■ 
часов электроэнергии, нуж
но сжечь в ее топках около 
350 тысяч тонн условного 
топлива. Для его перевозки 
требуется примерно шесть 
тысяч вагонов; .Атомная же. 
станция для производства 
такого количества электро
энергии израсходует лишь 
несколько десятков тонн 
ядерйого горючего. АЭС не 
загрязняют . воздуцтйый бас
сейн ■ гЬроДОв, угольной 
пылью и сернистым газом. 
Опыт их эксплуатации пока-, 
зал надежность и устойчи-, 
вость работы, полную без
опасность для обслуживаю-, 
щего персонала и окружаю-’ 
цего Населения.

Советский Союз положил 
начало широкому использо
ванию атомной энергии в 
мирных целях, подчеркнул 
А. Н. Григорьянц. С тех пор 
как в 1954 году в Обнинске, 
под Москвой; была пущена 
первая в мире АЭС мощно
стью пять тысяч киловатт, 
эта отрасль нашей энергети
ки .пгагцула далеко шкред.

Выполнен огромный объем 
исследовательских и кон. 
структорских работ. Созда
ны и введены , в эксплуата
цию опытные и промышлен
ные АЭС с реакторами раз
личных типов. Сейчас ус
пешно действует ряд атом- 

' ных электростанций — Бе- 
.тоярская мощностью 300 
тысяч киловатт, Нововоро
нежская мощностью сиколо 
1.50О тысяч киловатт и дру
гие. Недавно пущен первый 
энергоблок мощностью 440 
тысяч киловатт на Кольской 
АЭС.' В этой пятилетке 
здесь вступит в строй вто-рой 
атомный реактор. Тацим об
разом, мощность Кольской 
АЭС будет доведена до 880 
тысяч- киловатт. Она станет 
крупнейшей на севере Евро
пы.

Как известно, «сердце» 
АЭС — реактор, . который 
служит источником тепла 
для станции. Чем он мощ. 
-.нее, тем АЭС больше про
изводит. электроэнергии, 
тем ниже ее себестоимость. 
Примечательная тенденция 
развития наш-ей атомной 
энергетики — это неуклон
ное повышение мощно;сти 
реакторов. Под Ленинградом 
поднимаются корпуса АЭС с 
двумя энергоблоками по 
миллиону киловатт каждый. 
Реакторы-миллионеры будут 
установлены на атомных 
станциях, которые -строятся 
на 'Украине, а также в Кур
ской, Смоленской областях..

К концу ЯяТилетки су.ммар- 
ная мощность 'действующих 
АЭС должна достигнуть по. 
рядка шести-восьми миллио
нов киловатт. Как это преду
смотрено Дирентинами 
XXI"V съезда КПСС.

АЭС первого поколения 
(Белоярская, Нововоронеж
ская и другие) для поддер
жания цепной реакции горе
ния уранового топлива ис
пользуют так называемые 
медленные нейтроны. С эко
номической точки зрения 
такой тип реактора недоста
точно эффективен. Дело в 
том, что он работает на хо
рошо расщейлятощемся, по 
очень дефицитном изотопе 
урана с атомным весом 235. 
В тонне урана его содержит
ся лишь семь килограммов. 
Остальное приходится на 
уран-238. Медленные ней
троны не могут его эффек
тивно использовать. Поэто
му он идет в отвал ' как 
своеобразная «зола».'

Чтобы вовлечь в атомную 
энергетику весь природный 
уран, ученые нашли соответ
ствующее решение ■— при
менить реактор на быстрых 
нейтронах. Б его создании 
советским -исследователям 
принадлежит приоритет. В 
такой установке, на первый 
взгляд, происходит парадок
сальное явление. Количество 
атомного горючего, находя

щегося в активной зоне, яа 
уменьшается при «Сгора
нии», а увеличивается. Каж
дый килограмм «Сгоревшего 
топлива» в реакторе на бы
стрых нейтронах может 
«производить» примерно ДО 
1,4 килограмма нового яДер
ного горючего. Такая уста
новка называется раз.множи- 
телем, так как она воспро
изводит больше ядерного 
топлива, чем потребляет.

Первый в мире onbtTHO- 
промышленный реактор на 
быстрых нейтронах яедавно 
начал ра.ботаТь на Мангы- 
шлакской АЭС, на побе
режье Каспийского моря. 
Его мощность — 350 тысяч 
киловатт. Из них 200 тысяч 
киловатт используются на 
опреснительных установках. 
Каждые сутки станция бу
дет выдавать 120 тысяч, 
кубометров опресненной во
ды.

С пуском Мангышлак- 
ской АЭС решена крупней
шая научно-техническая 
проблема. Строительство 
АЭС с установками на бы
стрых нейтронах станет -ге
неральной линией в разви
тии атомной энергетики в 
нашей стране, подчеркнул 
А. Н. Григорьянц. На Ура.ле 
уже сооружается еще более 
крупный, чем в Шевченко, 
ядерный реактор. Его мощ
ность — 600 тысяч кило
ватт.

Р. АХМЕТОВ.

ТОЛЬКО ФАКТЫ
Каждый , четвертый уче

ный планеты ■— гражданин 
Советского Союза.

За последнме 20 лет Чис
ло научных работников воз
росло в 5,4 раза, а общая 
сумма расходов на науку —  
в десять раз.

В ' текущей пятилетке на 
проведение научных иссле
дований и укрепление экс- 
пернментальйой базы науч
ных учреждеинй ассигнова
ния увеличиваются по срав
нению с минувшей пятилет
кой более, чем на 60 иро- 
цеитов.

« ' » «
Исходя из задач развития 

экономики страны, в 1971— 
1975 годах намечено осу
ществить разработку околО 
240 важнейших Haj^HO-Tex- 
нйческих проблем, связан
ных с повышением интенси
фикации Общественного про
изводства.

* * *
В плане на 1971 —1975 

годы предусматривается 
дальнейшее расширение на
учных исследований и ук- 
реплеине 'эксиериментальной 
базы научных учреждений, 
для чего увеличиваются ас
сигнования в 1,6 раза про
тив Минувшей пятилетки.

(ТАСС).

За высок)пю
санитарную
культуру

Забытые
пятницы

Снег закрыл белым 
одеялом улицы Томска, 
Зима многим прибавила 
хлопот.

На обслуживаемом 
мною участке дворники 
ГРЭС-П — М. Ф. Рет- 
ник, И. Е. Казин и другие 
—хорошо убирают терри
торию около домов 
№№ 42, 44 по ул. Новго
родской. Здесь в любое 
время снега и гололеда 
нет.

Ни в чем нельзя упрек
нуть дворников маномет
рового завода — супру
гов Г. Й.' и А: Ф. Кожев
никовых, а также Г. И. 
Бородина, что убирают 
участок ул. Енисейской^ 
Надо отдать должное и 
начальнику ЖКО мано
метрового завода А; И. 
Королеву. Забота об 
уборке снега, чистоте за
крепленных улиц занима. 
ет важное место в дея-‘ 
тельности- ЖКО. ' В дни 
санитарных 'пятниц люди 
час до начала работы с 
усердием наводят сани
тарный порядок на ули
цах и заводской террито
рии.

Совсем по-иному отно
сятся к поддержанию ■ са. 
нитарного порядка ■ руко
водители ' учетно-кредит
ного техникума.' Тротуа
ры на углу улиц Карта
шова и Киевской (в рай
оне расположения техни. 
кума)-^сплошная ледяная 
катушка. Но это не беспо
коит заместителя дирек
тора по хозяйственной ча
сти Р. Д. Федорова.

Никогда Не очищается 
Тротуар около общежи
тия пединститута по ул. 
Герцена, и комендант об
щежития В. Н. Росляко
ва не реагирует ни на бе
седы, йи на штрафы. Про
ректор по хозчасти М. К. 
Иванов тоже мер не при
нимает. В егО. ведении — 
дома ПО ул. Герцена. Тро
туаров здесь нет, не чис
тятся и пешеходные до
рожки. Рядом с домом 
№ 46 — баня. Люди
идут к ней по проезжей 
части дороги и создают 
аварийную обстановку на 
улйце.

По улице Киевской 
№ 101 расположен при
емный пункт химчистки 
№, 3. Делали здесь отоп
ление, батарею выброси, 
ли . у входа,. ее снегом за-., 
порошило, так она и ле
жит на пути прохожих.

Каждую пятницу десят
ки тысяч томичей час до 
начала трудового дня с 
лопатами, метлами в ру
ках работают на улицах, 
заводских территориях. 
За этот час город прихо
рашивается. Только вот 
эти порядки, как видно, 
не для всех установлены. 
Кое-кто из руководителей 
не считает для себя обя
зательным выполнять ре
шение горисполкома.

И. БЫЧИХИН, 
участковый инспек

тор Кировского 
РОВД.
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МЕТАЛЛ ПОД ЗАЩ ИТОЙ
С помощью антикоррОдйОи* 

ных вещ еств можно увеличить  
долговечность изделий из не
которых вйдов стали вдвое ~  
к такому выводу приЩЛи в ла
боратории коррозии и защ иты  
металлов, которай создана  
при кафедре химии ВоЛОТОД- 
сКого педагогического ИМсти- 
тута .

Сотрудники пединститута и ‘ 
его студенты , выполняя рабо

ты для промышленных пред
приятий, испытали различные 
средства консервации и смаз
ки металлоизделий. По резуль
татам  этих опытов даны реко
мендации для Продления жиз
ни подшипников, для сохране
ния холоднокатаных стальны е  
листов; разрабаты вается ре
жим защ иты металлических  
честей радиоламп. (ТАСС).

День был напряженным. 
С-'у¥ра бна босЧавЯяла отчет, 
заглянула к дояркам, потом 
поехала в район, а. вечером 
пеШиом пошла в Усп'евку — 
помочь молодому зоотехнику 
Зое Бйащейко отб^раТь на' 
мксо'ко.мбийат бычков и погб- ■ 
вбрМГь со св'йя’а'ркйМя.

Возвращались мы поздно. 
И Я только удивлялась, ..гля
дя, как бодро шагает моя 
собеседница.

— И хоть бы самолюбие 
какое было. При дня назад . 
дбгоабрилйсь делать привив
ки, а ока и сегодня не на
чинала.

Нина Матвеевна глубоко 
вздыхает, и я чув'сгвую, что 
она не успокоилась. На ней 
черная фуфайка, Платок по
вязан у прдбородка. Шагает 
широко; чуть опустив плечи. 
Когда говорит, густые, как 
два мазка, брови ее подни
маются, образуя на лбу 
крупные бороздки Морщив. 
Голос взволнованный:

— Я понимаю —: сначала- 
всего боишься. Ни опыта, ни 
уверенности. Но. меня злит 
рав1Ноду(Ш1ие. Откуда онб у 
девчонки? Рассказывают мне 
свинарки; «Прививки нуж- .

,. ны, воды горячей нет». А 
Еващенно ^иодчит. Тут уж я 
не сдержалась. Ты, говорю, 
чего не знаешь — свинарок- 
спрашивай. Молчит. Ох. не 
такой у. меня был характер., 
когда я начинала.

— А вы ндаиналн здесь 
же?

— Нет, в овцеводческом 
совхозе. Помню, в блокноте 
намечу спросить, ' где они 
'ягнят содержа'т, чем кормят.
А приеду на место, и все 
мои пЛаны вверх дном. Когда 
во всем разберешься 
— поймешь, что тебе 
делать. Да и самолюби
ва я. ’Упрекнет, бывало, в 
первое вре'мя директор, я — 
как сничка. Приду домой, по
плачу, а потом за книги хва
таюсь. Не раз На ферму 
съезжу, но Добьюсь своего.

* * ★
В этом Г0;ДУ исполнилось 

20 лет, как Нина Матвеев
на стала зоотехником. Чего 
достигла за эти годы? Жила 
заботами колхоза, воспиты
вала, как все м.~тёри, детей; 
Но особый оттенок тепла 
появлялся в голосе людей, 
которых я спрашивала о 
Нине Матдеевяе: у свинар
ки Анны Сидоровны Иваш- 
кошой, зоотехника Любови 
Павловны Урановой, скотни
ка Егора Гавриловича Ре- 
вевчука.

— Жшз'нь может про
скочить незаметно,' но не 
ДЛЯ нее. Плохо работать— 
не в ее характере.

...В детстве она часто по
могала матери, которая ра
ботала на ферме. Детей в 
семье было шестеро. Люби
ли в деревне мать: работа в 
руках у нее будто .горела.

— Старайся все делать 
хорошо, — говорила она до
чери. К скотине надо тоже с 
душой подходить.

то улыбаясь, дед стал спо
койно закручиват'ь махорку.

И тут в ней проснулось 
упрямство. Закусила губу,

. посмотрела еще раз на об
ступивших ее мужчин и ша
гнула К телеге! Отвернув-* 
шись, чтобы не видели лица, 
начала неумело затягивать 
хомут, закреплять подпру
ги., ’

Только с того дня на 
ферме ее встречали уже по., 
другому.

На Московском электрозаводе имени И. В. Куйбышева 
создаются трансформаторы для крупнейших новостроек 
страны. В его цехах уделяется большое внимание органи
зации труда. Особенно эффективным подспорьем являют
ся механизированные склады-штабелСры. Ими оборудова
ны уже многие участки производства.

НА СНИМКЕ: наяаДЧйК В. Лазарев на складе-штабе- 
лере для сердечников к трансформаторам.

Многотонные наборы тонких пластин можно перепра
вить сборщикам с наймёйьшей затратой времена.

Фото в. Кунова.
(ФоТохроиика'^Т АСС).

С облегчением вздохнула, 
когда прошёл слух, что хо* 
зяйство б.удут делить. Она 
еще не знала тогда, что Гру* 
щин'скнй, назначенный пред* 
седателем в новый колхоз 
«Заря», уЖе вёл о ней -речь 
в райкоме партии;

— Дайте мне ее главйым 
зоотехником. Нина Матвёёш- 
на может в хозяйстве и с ну
ля начать.

Анатолий , .! Евстафьевич 
знал Нину Матвеевну, когда

САМ ОЛЮ БИЕ
. Мать, впервые ей вьгсказа- 

' лк мысль, что человён все 
может, если захочет. ’Уверя- 

_ ла, что, сколько бы грязи^на" 
' ферме ни было, норов (всегда 

можно держать в чистоте.
Если Нина получала в 

школе двойки, матери ста
ралась не говорить,, толь- 

, ко исправляла быстрей. Та 
. не ругалась, когда узнавала, 

.тишь ■ укоризненно смотхюла 
на дочь: «Ведь можешь...».

А .когда закончила-В Пер- 
‘ вомайсном 7 классов и со- 
. бралась домой в Ломошнцк, 

тетя Фрося, у которой она 
'тогда жила, оказала: «Поез
жай-ка,,, Нина, в Томск. Тол
ку у тебя ’ хватает, учись 
дблъше. В деревне грамот* 
ные нужны».

После техникума , в числе 
отличников ее направили в 
Новосибирский сельсйохо- 
зяйственный институт. Й вот 
—распределение. Нина едет 
в ' овцеводческий совхоз в 
Новосибирскую область.

Первый месяц работы. 
Нина Матвеевна пони.мала, 
как, важно первое впечатле* 
ние от специалиста. В,нешне 
■приняли ее тогда' неплохо, но 
иногда чувствовала, что в 
чем-то ей не eepaf. А осо
бенно на одной дальней фер
ме, куда специалисты езди
ли неохотно. Однажды при
шлось ей там заночевать. 
Вечером говорила с овцево
дами об антисанитарном со
стоянии ,дв0'Р01В, о том, как 
наладить регулярную под- 
воэку кормов. А утром со
бралась ехать. Скотинки бы
ли в сборе, и она попросила 
одного деда запрячь лошадь.

*— Что же' ты, девка, учи- 
лась-училась, а коня запря- 
гатр не можешь. — хигрова-

Со временем пришло ува* 
жёнйё, приШёл опыт. Но 
мёрка своего труДа осталась 
прежней — никакой поло
винчатости.

В 1963 году приехала в 
родной Первомайский район, 
в только что укрупнившийся 
колхоз «Первое мая». Четы
ре маленьких хозяйства, 
фермы друг от друга дале
ко. Добилась везде одинако
вых порядков. Занялась об- 

■ новлением стада, повыше
нием квалификации доярок.

Она умеет жить для лю
дей и видит в этом главную 
радость. Когда мы бь1л.и на 
фермах, Нина Матвеевна 
спрашивала . свинарок не 
только о термовлетках и 
привесах, но и о настроении, 
о доме. Она была хозяйкой и 
просто своим человеком.

Многие не могли понять 
Нину Матвеевну, когда она 
ушла в 1968 ГО.ДУ из район
ного управления сельского 
хозяйства. где работала 
главным зоотехником. Хоро- 
,шая квартира, зарплата вы
ше. И детям удобнее — ря
дом школа.

А она сцнажды не выдер
жала и прямо призналась 
начальнику управления;

— Не по мне ato. В кол
хоз тянет...

* * *
А каким был колхоз 

«Маяк», «уда Нина Матвеев
на пришла из управяенйя? 
Шесть отделений, больше 
десятка поселков и неболь
ших ферм. ■ Целыми днями 
— спло'ншая езда. Сколько 
ни старалась, никак не мог
ла попасть на ферму дважды 
в неделю.

работал управляющим Саха
линским отдёлёнйёМ «Мая
ка».

27 ноября 1972 гоДа сб- 
cfbH.TO'Cb сабранйё, КбТороё 
утвердило правление ново
го ко.тХбза.

Внешне ее жизнь измени
лась Мало. Снова та Жё ез
да. Только ТёНёрь из Сёр- 
гёёва, где она жила, в Ежи' 
— по 15 километро'В каждое 

‘ утро.
Но внутренне она как буд

то по,молодела. По вечерам 
ревниво пробегала глазами 
районную газету. А утром, 
придя в контору, как бы 
.между прочим, делилась:

— А надои у нас 
держатся. И по осталь
ным показателям не хуже 
других, выглядим...

Однангды на заседании 
правления кто-то предложил 
назначить ее заместителем 
председателя. Все проголо
совали за Нину Матвеевну 
Бабуль. Фактически она дав
но уже выполняла эти функ
ции.

В общем-то все у нее 
складывало'сь успешно. Все, 
кроме одного — не хватало 
животно'водческих помеще
ний. И это не давало Нине 

. Матвеевне покоя.
Перед самым переводом 

скота на зимнее содержание, 
вызвали Б районное управле
ние сдавать промфинплан.

— Y  меня ведь 45 голов 
некуда ставить, Анатолий 
Гаврилав'ич, — сказала она 
начальнику управления Да
видовичу после того, как 'по
кончила с делами.

— Знаю. Не только вам 
тяжело, — ответил он.

— Y  нас особое положе
ние. Где мы в 'Ус'пенке сви
ней зеожим? Это не маточ

ники —• сараи. Хотя бы один 
двор построить...

Начальник’ управления 
уже был не рад, что под
держал разговор. А он что— 
против, ее  понимает,, что на
до строить?

А разгоряченная Нина 
Ма"гвёев1на уже не могла ус* 
покоиться. ПриНёла в ка- 

, бинет председателя Гру- 
Щийского:

— Давайте своими сила
ми строить, Анатолий Ев
стафьевич...

ДбМой возвращалась рас
строенная. Чего расшуме
лась? Нервы, наверное, ста
ли сдавать.

Но на следующее утро 
уже ЗВонйЛа в бригаду:!

— Давайте поищем тру- 
долюбив'Ого человека, а то 
ни молока, НИ телят не по
лучим. Коровы все глубоко- 
стёльные.

И, ПОЛОЖ1ЙВ труб’ку, сказа
ла сидевшему рядом предсе
дателю;

— Анатолий Евстафь
евич, 40 коров я решила в 
ЛоМовицк перевести, осталь-

, НЫХ здесь по уголкам расста
вим каждой доярке. В 
эту з-йму как-нибудь выкру
тимся. А Что дальше?

И. все-таки это ^ыл очень 
удачный год. Пусть Все да
лось целой больших усилий, 
но главного о.ни дЬбилнсь— 
колхоз встал на ноги. Пер
выми справились с уборкой, 
вовремя вспахали зябь, 
раньше обычного закончили 
обмолот льна. А когда она 
узнала, что колхоз занял 
еще й первое место по пока
зателям в животноводстве, 
почувствовала, как радостно 
дрогнуло сердце. С волне
нием читала в газете знако
мые ей имена сКотниНов и 
доярок, и как-то не сразу 
поняла, что в общем сииоке 
стоит и ее фамилия — на
граждена орденом Трудового 
Красного Знамени...

Не может она пожаловать
ся на' свою судьбу. Были 
неудачи — где-то бессильно 
опускала руки. Было горе—■ 
пять лет назад умер МуЖ, 
осталась с двумя детьми. И 
все-таки радостей жизнь по
дарила больше. Отказалась, 
когда предложили быть эко- 
номистом-плаиов'иком. Не 
могла двух часо.в посидеть в 
конторе и был.а счастлива, 
что должна куда-то спешить 
и что для нее это не только 
привычка. Радовалась, что 
На фермах ее всегда ждут.

Жизнь мерила своей мер
ной. И, наверное, не смогла 
бы оценить иначе.

3. ТАТАРИНОВА.
Клохоз «Заря»
Первомайского района.

c o o B U i e H i K i
из з а  р у б е ж а

Предложение СССР одобрено
НЬЮ-ЙОРК, 8 декабря 

(ТАСС). Подавляющим боль
шинством голосов Генераль
ная Ассамблея ООН одоб
рила на своем заседании в 
пятницу вечером предЛоже. 
ние СССР о сокращении во
енных бюджетов государств- 
— постоянных членов Сове- 
та Безопасности ООН на 10

процентов и об использова
нии части сэкономленных 
средств На оказание помощи 
развивающимся странам.

За это предложение про
голосовали 83 государства. 
Китай и Албания выступили 
против, и 38 стран, в том 
числе США и Англия, воз. 
держались.

ПРЕЖНИМ КУРСОМ
БРЮССЕЛЬ, 8 дека^Я. 

(Спец. корр. ТАСС). Под 
знаком нового 'ИараЩИВаННЯ 
военного потенциала северо
атлантического блока здесь 
завершил работу комитет
планирования обороны
НА'ГО. S ê ‘o работе йриняли 
участив министры обороны 
стран—участниц НАТО.

■участники заседания, от
мечается 8 заключительном 
коммюнике, обсудили ход 
выполнения планов в обла
сти ядерных и обычных во
оружений, заслушали докла
ды о работе так называемой 
«Еврогруппы» и о состоянии 

. вооруженных сил и воору
жений НАТО.

Министры обменялись 
мнениями о ходе проходя, 
щих в Женеве советско-аме
риканских переговоров об 
ограничении стратегических 
вооружений и совещания по 
безопасности й сотрудниче
ству в Европе, а также вен
ских переговоров о сокраще
ний вооруженных сил и вое. 
ружений в Центральной Ев
ропе. Вынужденные уделить 
внимание этйм важным пере
говорам, которые стали воз
можны благодаря происходя
щим S' мире позитивным 
процессам разрядки между
народной напряженности, 
натовские министры тем не 
менее ответили на них заяв
лением о необходимости ре 
снижать общего военного по
тенциала НАТО.

Коммюнике изобилует раэ- 
йичного рода предостерёже- 
ниямн против. ослабления во
енных усилий под предлогом 
пресловутой «опасности» со 
стороны СССР и других 
стран Варшавского Догово
ра. В этом направлении на
мечен также ряд конкрет
ных мер. В частности, Пла
нируется повысить эффек
тивность тактической .авиа
ции НАТО в Центральной 
Европе,, создать новое комая-

дбвайие союзных ВВС в этой 
зоне, дать «новый импульс» 
выполнению программ за
щиты аэродромов в странах 
И.ЛТО, усовершенствовать 
противотанковое оружие и 
увеличить резервные воен
ные Запасы.

Одним из центральных 
вопросов, который вызвал на 
заседании Серьезные разно
гласия, была проблема пере
распределения расходов на 
содержание американских 
войск в Европе в плане уве
личения , вклада , «европей
цев», на чем усиленно на
стаивают США. Министры 
так и не смогли прийти к 
решению этой проблемы и 
отложили обсуждение на бу
дущее.

Весьма сдержанно были 
восприняты требования Ва
шингтона об увеличении ев- 
ронейски.ми странами заку
пок американского оружия 
для «улучшения платежного 
баланса США».

По этому вопросу в ком
мюнике отмечается, что со
хранение ■ американских 
Войск в Европе требует от 
партнеров «общих усилий 
для решения финансовых 
проблем, стоящих перед 
США».

Важное место в работе ко
митета заняли недавние со
бытия на Ближнем Востоке 
и их Влияние на «безопас
ность союза». Было решено 
продолжить консультации 
по этому вопросу.

Сознавая непопулярность 
гонки вооружений в период 
усиления международной 
разрядки, министры обрати
лись к правительствам стран 
североатлантического союза 
с призывом шире вести 
пропагандистскую работу. 
Чтобы «объяснить» общест
венности «необходимость не 
сокращать их оборонных 
усилий» в странах НАТО.

А. ЗВАНЦОВ,
Ё. САВЧЕНКО,

В. ШИШЛО.

НА К0НСУЛЬТА1|ИЯХ I  С Е Л Ь - С Е Н - Ш
ПАРИЖ, 8 декабря. 

(ТАСС). В парижском при
городе Сель-Сен-Клу 6о- 
сТоялбсь очередное совеща
ние на консультациях Мёжйу 
двумя южновьетнамскими 
сторонами.

Выступивший на совеща
нии заместитель главы .деле
гации ВРП РЮВ Дйнь Ба 
Гхй подчёрйяул, чТо В тече
ние десяти Месяцев, прошед
ших со времени подписания 
парижского соглашения по 
Вьетнаму, сайгонская адми
нистрация не прекращает эс
калацию военных действий 
против освобожденных райо
нов.

Динь Ба Тхи разоблачил 
попытки сайгонской адми
нистрации оправдать свои

действия' существованием 
некой .^«угрозЫ» со стороны 
ВРП РЮВ, подчеркнув, что 
именно режим Тхиеу проти
вится достижению Мира и 
национального согласия в 
Южном Вьетнаме.
' Заместитель главы деле
гаций ВРП РЮВ подверг 
критике политику США, ко
торые продолжают оказы
вать военную помощь* сай- 
гонокой администрации и со
храняют в Южном Вьетцаме 
военных советников. Он зая
вил решительный протест 
против непреКращающ^хся 
полетов саМолетов-развёдчи- 
Ков Сп1а  над освобожден
ными районами и территори
ей ДРВ.

СЪЕЗД КОММУНИСТОВ БАНГЛАДЕШ
ДАККА, 10 декабря. 

(Корр. ТАСС). П съезд 
Коммунистической партии 
Бангладеш закончил работу. 
Делегаты съезда обсудили 
политическое и эконбмиче- 
ское положение в сТраНё, 
приняли новую программу 
партии и политическую ре
золюцию съезда, резолюцию 
в поддержку системы кол
лективной безопасности в 
Азии и ряд других реше
ний, избрали Центральный 
Комитет партии. ’

В работе съезда приняли 
участие делегации братских 
партий — Советского Сою
за, ГДР, Болгарии, Венг
рии, Польши и Индии.

Единодушно одобренная 
съездом поЛйТйчёская резо
люция призывает к единст
ву всех патриотических сил 
во имя построения социали
стического общества В Банг
ладеш, к дальнейшему раз
витию отношений с социа
листическими странами и 
дружественной Индией, к 
борьбе против происков им
периалистов и маоистов.

Основными задачами ком
партии Бангладеш на совре
менном этапе, подчеркивает

ся Далее, являются укреп
ление независимости, завоё
ванной ценой больших 
Жертв, завершение нацио- 
наЛьно-дёМонратич е с к о г о 
этапа революции, развитие 
дружествейных связей с 
Советским Союзом и Рёс- 
публйкой Индией, оказав
шими Бангладеш решаю
щую поддержку в трудные 
дни борьбы за свободу.

Цель нашей партии — со
циализм, указывается в ре
золюции. Однако коммуни
сты Бангладеш понимаю”, , 
что построение социализма 
—- процесс длительный, тре
бующий наличия определён
ных сбциал.ьно-экбномиче- 
ских предпосылок. Поэтому 
на данном этапе коммуни
стическая партия выступает 
за осуществление програм
мы прогрессивных мероприя
тий, разработанных прави
тельством Бангладеш.

На первом заседании Цен
трального Комитета Комму
нистической партии Бангла
деш Председателем ЦК КПБ ‘ 
избран Мони Сингх, Гене- 
альным секретарем — 
охаммед Фархад.й

Программа борьбы с кризисом
ОТТАВА, 8 декабря.

(ТАСС). Премьер-министр 
Канады П. Трюдо объявил 
на заседании парламента 
«программу урегулирова
ния» проблемы нехватки
топлива в стране. Програм
ма предусматривает, в част
ности, продление «замора
живания» цен на нефтепро

дукты в течение нынешнего 
зимнего периода, создание 
национальной нефтяной кор
порации для поисков новых 
месторождений нефти и пла
нирования их эксплуатации,, 
а также строительство в 
возможно короткие сроки 
нефтепровода от Торонто до 
Монреаля,
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ЕСТЬ В ОБЩЕЖИТИЙ КРАСНЫЙ УГОЛОК.•  а

1^ РАСНЫИ уголок 6-го корпуса студенческого обще- 
жития института автоматизированных систем уп

равления и радиоэлектроники по вечерам не бывает пу
стым. Одни приходят сюда, чтобы подготовиться к заня
тиям, другие — почитать свежие журналы и газеты, по
смотреть телевизионную программу, третьи — для того, 
чтобы просто поговорить, обменяться новостями. Одним 
словом, красный уголок общежития каждый вечер стано
вится своеобразным эпицентром студенческого быта.

На втором снимке вы видите очередное занятие народ
ного ансамбля бального танца «Экситон». Этот ансамбль 
пользуется большой популярностью не только среди сту
дентов института. За 5 лет своего существования «Экси 
тон» завоевал симпатии многочисленных поклонников 
бального танца. " .

Фото л. Лейкина и Л. Бродского.

I A H P
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НА СЦЕНЕ-
Г Е Р О И
ДОСТОЕВСКОГО
в областном драматиче

ском театре заканчиваются 
релетицим спектакля «Дя- 

. дюшиик соня по повести 
классика русской литерату
ры Ф. М. Достоевского 
|мнсцеиировка М. Ююбель 
и П. Маркова].

Трудно назвать в нашей 
литературе писателя, произ
ведения которого так охот
но и широко инсценирова
лись бы, как произведения 
Ф. М. Достоевского. Ин
сценировки «Идиота», «Пре- 
стулпения и наказания», 
«Униженных и оскорблен
ных», «Братьев Карамазо
вых» имеют богатую сцени
ческую историю. «Дядюш
кин сон» является первым 
произведением писателя, 
героя которого обрели но
вую жизнь на сцене.

Обращение томского те
атра к Достоевскому объ
ясняется важностью про
блем, поставленных писате 
лем, и драматургической 
природой многих его про
изведений. «Дядюшкин 
сон» рисует нам картину 
жизни обитателей городка 
Мордасова. В центре дейст
вия — дом Марьи' Алексан
дровны Москалевой, оли
цетворяющий провинциаль
ный мврдасовский М1ф  с 
его сплетнями, интригами, 
цинизмом. Перед зрителя
ми предстанет целая гале
рея разнообразных типов 
дикого мордасовского за
холустья. ^ о  сама Марья 
Александровна Москалева
— «первая дама города»,
— со своими «беспрерыв
ными» проектами,^ начисто 
лишенными нравственного 
начала. Это — князь К. —  
получеловек-полутруп, ко
торого забыли похоро
нить; зловещая и мститель- 
HMI Карпухина; легкомыс
ленно, безответственно 
болтающий о «новых иде
ях», слабый и ничтожный 
Мозгляков. Все они — по
рождение затхлой мордз- 
совской среды. Жертвой 
этой среды и становится 
обаятельная и благородиал 
Зина Москалева.

Повесть ф. М. Достоев
ского близка нам своей на
правленностью против про
винциализма и мещанства, 
к сожалению, еще не исчез
нувшего из нашей жизни, 
мешанства, ̂  которое и до 
сих пор, конечно, выступая 
в другой форме, калечит 
человеческие души.

Над новой :' постановкой 
работают режиссер В. А. 
Коняев и художжж С. Б. Чи
жевский. В спектакле заня
ты: заслуженная артистка 
РСФСР Л. Долматова, за
служенная артистка РСФСР 
Т. Лебедева, артисты А. Ар- 
кин, Н. Печорина, В. Беке
това. Г; Непорожнева, 
А. Пискунов и другие.

Л. ДОРОХОВА.

Милицейские
б у д н и РОЗЫСК ПОРУЧАЕТСЯ КВАСОВУ

Такое случалось редко. 
Время близилось к полуио- 
чи, а в дежурной комнате 
Ленинского райотдела внут
ренних дел не было слышно 
телефонных звонков. Внача
ле на это не обращали вни
мания. А в одиннадцать ве
чера уже весело подшучива
ли над инспектором уголов
ного взы ска Владимиром 
Квасовым, уезжавшим ут
ром в отпуск, я морю.

— Чем на курорт — от
сыпайся. Может, пронюхали, 
что ты на четвертый курс 
юрфака перешел, а? Может, 
решили «завязать», все 
равно, мол, теперь Квасов 
любое преступление раскро
ет в течение часа.

Но тут в коридор вбежа
ла растрепанная девчонка. 
И прямо с порога .начала 
рассказывать о хулиганстве 
незнакомого лохматого пар
ня на Пролетарской улице.

Зазвонил телефон. Взвол
нованный женский голос со
общил об ограблении. Место 
— то же. Не теряя времени, 
выехали на Пролетарскую.

— Здесь, девушка ос

тановилась около высокой 
ограды частного дома. Ква
сов хорошо знал это место: 
чуть левее — многоэтажный’ 
жилой до.м. В двух окнах 
светился свет.

— Зайдем? По описанию 
грабитель приметный, мо
жет, кто видел.

Молодая женщина из 
восьмой квартиры сказала, 
что вставала к маленькому 
ребенку и, услышав на ули
це какой-то крик, выглянула 
в окно. Она никого не уви
дела, но голос за окном по
казался знакомым, он при
надлежал парню из нх дома.

Отправились к нему. Па
рень утверждал, что ника
кого крика не слышал и ни
кого не видел.

— Разве что знакомого с 
какой-то девчонкой. Правда, 
по описанию он похож на 
грабителя.

— Впрочем, я могу пове
сти к нему.

Через десять минут у 
«знакомого» изъяли бо- 
лоньевую куртку, принадле
жащую Галине Р.

Об инспекторе уголовного

розыска В. Д. Квасове в 
Ленинскйм райотделе гово
рят; «Везучий». Только он 
считает, что везет ему не 
больше, чем другим.

—Терпение нужно для по
иска, — улыбнулся на мой 
вопрос Владимир. — И еще 
добровольные помощники.— 
О них он рассказывает живо, 
увлекаясь. О себе — корот
кими фразами.

— Почему пришел именно 
в уголовный розыск? Веро
ятно, потому, что мой дядя'' 
Константин Александрович 
Рожков был начальником 
отделения уголовного розыс
ка городского отдела внут
ренних дел. Погиб он на бое
вом посту, при задержании 
вооруженного преступника.

Когда в детстве Володю 
■спрашивали: ^  «Кем ' бу
дешь?», он, ни минуты не 
медля,, отвечал: «Как дядя».

Смерть OTî a изменила 
планы паренька. Мечтал он 
о юридическом факультете, 
но после восьмого класса ре
шил пойти в автодорожный 
техникум: быстрее кончит, 
надо помогать матери. С

гв вжя ■ я в  в в V  я в I
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ФУТБОЛ. Вничью — 1:1 
сыграли футболисты сбор- 

[ ной клубов СССР в Ла-Пасе
с местным клубом первой 
лиги,' носящем название ' 
«сильнейшие».

ШАХМАТЫ. Гроссмей
стер из ГДР Ульман с 7.5 
‘очка лидирует' после 10 ту-

дипломом автомеханика Ква
сов устроился в ГАИ ин
спектором дорнадзора. Затем 
служба в армии, где он стал 
командиром отличного тан
кового экипажа.

Демобилизовался, и прямо 
с вокзала пришел он в управ- - 
ление внутренних дел. попро
сился на работу в уголовный 

■ розыск.
Пролетело время стажи

ровки. Наконец первое са- 
. мостоятельное дело.

Нынче группа отделения 
уголовного розыска, которой 
руководит старший инспек
тор Александр Николаевич 
Савенков и в которой ус
пешно трудится Квасов, за
няла первое место в отделе
нии.

В декабрьскую ночь про
шлого года обворовали мага
зин по ул. Ангарской. Явив, 
шись на место происшест
вия, работники милиции не 

•обнаружили никаких следов. ' 
Женщина из близлежащего 
дома случайно видела, как 
от магазина убегали два под
ростка с каким-то ящиком 
на саночках. Искали подро-

IЯ В  Я  В  В я я в вв вя в я в I
рее крупного междунаподно- 
го турнира в испанской сто
лице. По 7 очков у Фурмана 
и Горта. Третий результат—■ 
6,5 очка имеют Карпов и 
Тукманов. В розыгрьппе ' же

стков. Впоследствии выясни
лось, что женщина действи. 
тельно их видела, но... в дру
гую ночь. А пока дело пере
давали то одному, то друго
му работнику. Со временем 
оно перешло в категорию 
«старых», то есть нераскры
тых. Взялся за него В. Д. 
Квасов. -И завертелось... 
Днем «свежие» дела, а вече
ром встречи с дружинниками, 
работниками детских комнат 
милиции, с «трудными» под
ростками, общественностью 
микрорайона. И все равно 
Квасов выяснил, кто совер
шил кражу в магазине.

Как я поняла, везучесть 
Квасова заключается в его 
одержимости. В каждом деле 
он ищет не только преступ
ника, но и друзей,' добро
вольных помощников, без 
которых, как сказал Влади
мир, процент успеха был бы 
равен нулю,

Н. КИСЕЛЕВА, 
лейтенант милиции, ин
структор отдела поли- 
тико.воспнтательной ра
боты УВД облиспол- 

■ кома.
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Кубка европейских чемпио
нок по шахматам, проходя
щего в городе Врнячка — 
Баня, впереди идет Кушнир 
— 5,5 очка при одной отло
женной партии.

С мечтой о прекрасном
Живут наши люди
И эту мечту
Воплощают в делах!..
Эти вступительные строки 

к программе агитбригады
«Огонек» с завода «Сиб-
электромотор» образно воп
лотили главную тему нынеш
него смотра-конкурса агита
ционно-художественных кол
лективов, проходившего под 
девизом: «Решающему году 
— ударный труд1>.

Сегодня героями агит- 
бригадных программ стано
вятся те, кто делает наш 
трудовой день богаче й кра
ше. Это знатный рабочий- 
фрезеровщик Герой Социа
листического Труда Н. Буг
ров, отличница профессио
нально-технического учили, 
ща № 27, будущий мастер- 
маляр Р. Ибраева. Это 
парабельские лесорубы
И. Козлов й П. Корнилов, 
передовой инженер-рациона- 
лизатор с «Сибэлектромото- 
ра» В, Водопьянов и многие, 
многие другие. Их труд сла
вят близкие им по духу мо
лодые энтузиасты из звонко
го цеха самодеятельных ар. 
тистов-агитаторов. В числе 
их колхозный электрик 
В. Ковалев из Семеновки 
Зырянского района и рабо
чий А. Гарнец, возглавляю
щий агитбригаду объедине
ния «Сибкабе ль», шлифов, 
щица с подшипникового за
вода В. Пчелинцева.

Агитбригады находят все 
большее признание в кол
лективах трудящихся. Ны
нешний смотр показал воз
росший идейно-художествен- 
ный уровень агитбригад. 
Примечательно то, что моло
дые самостоятельные * арти
сты все чаще обращаются к 
опыту, накопленному в этом 
боевом жанре старшим поко
лением. Эта преемствен
ность цементирует добрые 
традиции. Какое-то неизъяс
нимое чувство волнующей 
торжественности мы испы
тывали каждый раз, когда в 
программах агитбригад зву
чали мелодии наших знаме
нитых песен — «О встреч
ном» и из кинофильма «Ве. 
селыё ребята». Ведь они 
укоренились в нашем созна
нии кая позывные первых 
советских пятилеток. «Мы 
синеблузников внуки», — с 
гордостью заявляют в своем 
выступлении агитбригадни- 
ки с карандашной фабрики.

Традиционные формы мас
сового агитационно-худойсе. 
ственного искусства, обога
щенные опытом сов^менно- 
сти, дают хорошие плоды. 
Правда, такой результат до
стигается лишь в тех кол
лективах, где чувства пре
красного и высокой граж
данственности воспитывают
ся по-настоящему.

Перед жюри смотра про
шли четырнадцать соревную
щихся агитационно-художе
ственных бригад. Пять при
знаны лучшими. В этих-то 
коллективах и ведутся на
стойчивые поиски средства 
для наиболее убедительного 
раскрытия пафоса добрых 
трудовых свершений.

В агитбригаде «Огонек» 
на «Сибэлектромоторе» (ру
ководитель Т. Абросова) ог
ромные перемещающиеся , 
цифры «мизансценируются»' 
таким образом, что рассказ 
о достижениях в работе при
обретает живую, предельно 
наглядную форму. Преиму
ществом перед другими кол
лективами в агитбригаде 
«Сигнал» (Дворец культу
ры «Авангард») является 
умение использовать вырази
тельность слова. Проециро
вание портретов героев
труда здесь сопровож
дается образным ' чтением 
ведущих — Н. Кубаевой 
и руководителя коллек
тива А. Пашинцева. В само
бытной бригаде «Лесопиль. 
щик» (руководитель В. Ани
симов) из рабочего поселка 
Тогур рассказ о добрых де
лах рабочих Кетского лесо
завода ведется с помощью 
огромной иллюстрированной 
«Книги почета».

Свою агитбригаду «Мик
рон» (руководитель Г. Поно
марев) имеет эксперимен
тальный цех подшипникового 
завода. Здесь органично 
включилось в программу за
писанное в цехе на пленку 
интервью со станочницей 
И. Земской. Полон улыбчи
вого обаяния такой эпизод: 
цех «посетил» пришелец да
лекой планеты — он хочет 
заключить договор о постав
ках томских подшипников, 
столь понравившихся... мар
сианам.

А юные умельцы, устрои
тели выставки технического 
творчества из бригады , 
«Строитель» ГПТУ-27 (ру
ководители В. Кетлина, 

А. Севастьянов, И. Иткин), 
пригласили к себе в гости 
прославленного Левшу, ко
торый еще в давние време
на блоху подковал.

Испытанное средство агит
бригады — смех. Ст разя
щей сатиры до веселой 
улыбки. Здесь все конкрет
но — факты и люди: «замо
роженный» детский сад и 
расхитители заводской про
дукции, равнодушный на
чальник и «сердобольный» 
товарищеский суд...

Среди коллективов, доста
точно себя зарекомендовав
ших, были «Таежные ребя
та» из Парабелн, бригада 
Томского , культпросветучи- 
лища. Правда, они еще не 
обладают достаточным опы-
jX)M.

Не может не вызвать оза
боченности тот факт, что в 
студенческом Томске в смот
ре не участвовал ни один 
вузовский коллектив! Самой 
насущной проблемой все еще 
остается недостаточно высо
кий исполнительский уро
вень многих участников 
агитбригад. Некоторые кол
лективы слишком инертны в 
поисках нового, редко обнов
ляют репертуар. Преодоле
ние этих пробелов должно 
стать центральной задачей 
агитбригад на пути к дости
жению творческой зрелости.

В. ЦЕИТЛИН, 
член жюри смотра.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

а ш ш ш  о
«Валентин н11 декабря 

Валентина».
Начало спектакля — в 

час, 30 мин.
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СЕГОДНЯ 

в  КИНОТЕАТРАХ; 
имени М. ГОРЬКОГО

«Мачеха» — 9, 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20. 21-50. '
«Мачеха» — 8-40, 10-30, 12-20, 
14-10, 16, 17-50, 19-40, 21-30.
Зал кинохроники —  «Кому он 
нуж ен, это т Васька?» —  10-05, 
12-15, 14-25, 16-35, 18-45, 20-55. 
«Маленькая пантера». «Капи
тан  Руссо», «Альманах», «Аш
хабад» — 9. 11-10, 13-20, 15-30,
17- 40, 19-50, 22.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И 
СПОРТА

«Мачеха» — 19, 21. 
«ОКТЯБРЬ»

«Мачеха» ,- 8 - 4 0 ,  12-30, 14-25, 
16-20, 18-15, 20-10, 22. «Вольная 
птица» — 8-35, 10-35, 12-25,
14-20, ТЗ-15, 18-10. 20-05, 22.
Для дстен — «Ну, погоди!» —  
10-35.

«ПИОНЕР»
«Точна, точка, запятая...»  —

9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20.
«Королева бензоколонки» —
18- 10, 19-50, 21-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Мачеха» —  9, 10-50, 12-40

14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-50!
«Джо Хилл» —  8-40, 12-20
14-10, 16, 18-10, 20, 21-50. Для 
детей — «Мальчийи» — 10-30.

«СИБИРЯК»
«Я — Шаповалов Т. П.» . —

11, 12-50. 14-40, 16-30. 18-20,
20-10, 22. Для детей — «Вер
ные друзья» — 9-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
«Испытание» — 17-10, 19, 21. 

ДлА детей «Мы . с  Джеком»

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Приваловские миллионы»

(две серии) — 18, 21.

ВТОРНИК, 11 декабря 
П ЕРВА Я ПРОГРАММА  

ТОМСК

 ̂ 19.15. Для молодежи, <1974
году — комсомольский встреч
ный». 19.40. Новости. 19.55. 
«Отчеты и выборы • в первич
ных парторганизациях», 

МОСКВА
20.15. «Наука сегодня».-20.45. 

«Литературные беседы». В пе
редаче участвуют М. • Луконин, 
А ., Рекемчук. Я. Зиновьев, 
М. Тарасова, Р. Кунаев. Ведет 
передачу поэт А. Сурков. 21.30. 
Для детей. «Умелые руки». 
22.00. Новости., 22.10. «Говорят 
депутаты Верховного Совета 
СССР». 22.25—23.20. Эстрадный 
концерт, В программе — попу
лярные песни советских ком
позиторов в исполнении чехо
словацких артистов!

ВТОРАЯ ПРОГРАММА  
ТОМСК

20.15. «Имя тебе — строи
тель». 20.50. «Зарафшан». До
кументальный фильм. 21.00. К 
кинофестивалю студии - имени 
Довженко в- Томске. 21.40— 
22.50. Художественный фильм 
«Семья Коцюбинских». ‘ 1-я се
рия. (Киностудия имени Дов
женко, 1970 г.)

ВТСРНИ К, 11 декабря
7.34. Обзор последних изве

стий. 7.40. «Люби свой город». 
7.45. Музыкальный антракт. 
7.50. Реклама и объявления. 
9.15. По страницам. газет 

. «Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». 9.25. Поет вокаль
ный квартет «Аккорд». 9.35. 
«Газеты и журналы — каждой 
семье». Об итогах подписки 
на газеты и журналы на 1974 
год рассказывает начальник 
областного агентства «Союз
печать» ’А, Н. Григорьев. 19.15. 
Радиожурнал «Строитель».
«Главное •— качество» — за 
«круглым столом» строители 
СУ-24 треста «Томсксельстрой». 
«Дом готовится к ' сдаче» — 
репортаж с пускового объекта

года. «Скорость и качество»— 
рассказывает секретарь парт
кома Бакчарского стройуча
стка А . М, Карпова, 19.50, По
следние известия.

Томская карандашная 
фабрика отпускает бесплат
но круглосуточно отходы: 
чурочку, горбыль, срезку.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИИ!
Поясные и единые талоны на нефтепродукты 1973 го

да действительны по 31 декабря 1973 года. Неиспользо
ванные потребителями талоны 1973 года будут прини
маться при сопроводительном письме с 1 по 8 января 
1974 года той нефтебазой, на которой эти талоны были 
приобретены.

Выдача поясных и единых талонов на нефтепродукты 
на январь 1974 года будет производиться на всех нефте
базах управления с 15 по 25 декабря 1973 года.

Управление Главвефтеснаба.

ВНИМАНИЮ
руководителей предприятий в организаций, директс^в '  

совхозов и председателей колхозов, всех граждан 
области!

В связи с наступлением холодов в городе Томске и 
районах области участились случаи пожаров.

Отдел пожарной охраны УВД Томского облисполкома 
напоминает о необходимости провести тщательную про
верку противопожарного состояния всех производствен
ных, подсобных, складских помещений и принять меры к 
устранению обнаруженных недочетов; привести' в боевую 
готовность имеющуюся пожарную технику  ̂и первичные 
средства пожаротушепия, сделать подъезды к'водоисточ
никам и проруби на них; регулярно производить' очистку 
от снега и льда пожарных гидрантов. '

КАТЕГОРИЧЕСКИ ВОСПРЕЩАЕТСЯ:
топить неисправные печй или мйаллические печи-вре

мянки;
применять для обогрева кустарные электронагрева

тельные приборы;
поручать топку печей детям;
перекаливать печи;
применять открытый огонь для отогрева водопровод

ных труб и систем водяного отопления, используя -  для 
этого горячую- воду и песок;'
' производить газоэлектросварочные работы в местах, 
для этого не предназначенных.

Особое'внимание на соблюдение правил пожарной: безо- 
паенрети должны обратить руководители школ, больниц, 
детских и культурно-просветительных учреждений-.

..........  Отдел пожарной охраны УВД
• ' Томского облисполкома.

Томский облсовпроф 
ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

14—21 декабря 14—21 декабря

Фестиваль художественных фильмов киностудии им. А. П. Довженко
принимают участие популярные артисты 

”  К. Степанков,
В театрализованном кинопредставлеяии 

советского кино: Н. Олялин, Л. Быков, Щ Гринько,' И. Шевчу?^
Л. Сосюра, С. Сергейчикова, Н. Наум, Р. Недашковская и другие.;

Премьеры новых художественных фильмов;
. 14 декабря — «Набат.э.

15 декабря — «В бой идут одни старики».
16 декабря — «Абитуриентка».
17 декабря '— «Когда человек улыбнется». ‘ ‘
21 декабря — «Как закалялась сталь».
Начало — в 18 и 21 час. В субботние я воскресные дни в 17 и 20 час. 
Билеты продаются в кассах Дворца зрелищ и спорта и у культорганизаторов.

ВНИМАНИЮ ИНДИВИДУАЛЬНЫХ ВЛАДЕЛЬЦЕВ 
ТРАНСПОРТНЫХ СРЕДСТВ!

Талоны рыночного фонда выпуска 1973 года действи
тельны на всей территории СССР до 1 июля 1974 года. 
По истечении указанного срока талоны рыночного фонда 
обратно приниматься не будут ни для возврата стоимости 
неиспользованных талонов, ни для обмена на талоны бу
дущего года. Отпуск нефтепродуктов производится всеми 
автозаправочными станциями общего пользования и пунк
тами заправки совхозов и колхозов по талонам рьшочногО 
фонда.

Талоны рыночного фонда продаются всеми магазинами 
горпромторга.и в кассах «Трансагентства», а в. сельской 
местности — в магазинах райпотребсоюзов.

Управление Главнефтесиаба.

Преподаватели и студеи- 
ты фармацевтического фа
культета Томского меди
цинского института с глу
боким прискорбием , изве
щают о смерти студенпгки 
V курса

МЫЛЬНИКОВОЙ  
Любови Васильевны

и выражают соболезнова
ние родным н близким по
койной.

Проектно-сметное бюро 
строительного управления 
облпотребсоюза приглашает 
опытных инженеров и техни
ков—строителей на работупо 
проектированию торговых 
предприятий в районах обла
сти. Сюда же требуется ин- 

; женер-сметчнк.
Обращаться . по адресу; 

г. Томск, ул. Войкова, 8. 
проектно-сме'гное бюро. Те
лефон № 2-33-03.

Муж, дети и родственни
ки извещают о смерти го
рячо любимой жены, мате
ри и бабушки

KPERM AH  
Ревеки Абрамовны.

Вынос тела — 12 декаб
ря, в 3 часа, нз квартиры 
покойной (г. Томск, ул. 
Войкова, 15, кв. 2^

Коллективы обяастноТв' 
управления профессиональ
но-технического образова
ния и областного совета 
общества «Трудовые резер
вы» с глубоким прискорби
ем извещают о смерти чле
на Центрального совета об
щества, одного из старей
ших физкультурных работ
ников области

ТО ЛКАЧЕВА  
Василия Сергеевиче

и выражают глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойного.
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